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Le Général d’Armée Saïd Chanegriha en visite de travail 
et d’inspection en 2ème Région Militaire

Attaf reçoit un appel téléphonique de son homologue égyptien

Début à Djeddah des travaux de la réunion 
ministérielle extraordinaire de l’OCI

Algérie / libye:

L’Union des tribus libyennes salue la position 
de l’Algérie sur la crise libyenne

Le Général d’Armée, Chef 
d’Etat-Major de l’Armée 
nationale populaire (ANP), 

Saïd Chanegriha, a effectué mercredi, 
une visite de travail et d’inspection 
en 2ème Région Militaire, à Oran, a 
indiqué un communiqué du ministère 
de la Défense nationale (MDN).
“Dans le cadre du suivi de la mise 
en œuvre des programmes de 
préparation au combat des Forces, 
Monsieur le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-Major 
de l’Armée nationale populaire, 
a effectué aujourd’hui, mercredi 
7 août 2024, une visite de travail 
et d’inspection en 2ème Région 

Militaire à Oran”, précise le 
communiqué.
Après la cérémonie d’accueil, donnée 
par le Général-Major Mohamed 
Tayeb Brakni, Commandant de la 
2ème Région Militaire, Monsieur 
le Général d’Armée a observé 
un moment de recueillement à la 
mémoire du moudjahid feu Ahmed 
Boudjenane dit “Si Abbès”, dont 
le siège du Commandement de la 
Région porte le nom.
A cette occasion, le Général d’Armée 
a déposé une gerbe de fleurs devant 
sa stèle commémorative et récité la 
Fatiha à sa mémoire et à celle des 
valeureux Chouhada, souligne le 

communiqué.
Par la suite, “Monsieur le Général 
d’Armée s’est déplacé à la Base 
Navale Principale de Mers-El-Kebir, 
où il a été accueilli par le Général-
Major Mahfoudh Benmeddah, 
Commandant des Forces Navales, 
qui lui a présenté un exposé exhaustif 
sur l’état d’avancement des projets 

de développement programmés, ainsi 
que les activités de préparation au 
combat des personnels et des unités, 
notamment durant la période d’été”.
A cette occasion, Monsieur le 
Général d’Armée a “exprimé sa 
haute considération pour les efforts 
consentis par les personnels des 
unités de la 2ème Région Militaire, 
en général, et ceux des unités des 
Forces Navales, en particulier, 
dans le cadre de l’accomplissement 
des nobles missions dont ils sont 
investis”
Il a, également, “fait mention du 
niveau de disponibilité opérationnelle 
atteint par les personnels, ainsi que 

leur parfaite maitrise des équipements 
et moyens de haute technologie mis 
à leur disposition, reflétant ainsi 
les résultats positifs obtenus, avant 
de donner des instructions et des 
orientations portant particulièrement 
sur la nécessité de redoubler d’efforts 
sincères et dévoués au service de 
l’Armée nationale populaire”.
A l’issue, Monsieur le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-Major de l’Armée nationale 
populaire, “a passé en revue une 
formation des unités navales 
flottantes qui lui a présenté les 
honneurs”, conclut le communiqué 
du MDN.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf, a reçu, 
mardi, un appel téléphonique 
de son homologue égyptien, 
Badr Abdel Atty, indique un 
communiqué du ministère.

“Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, Ahmed Attaf, a reçu, 
ce jour, un appel téléphonique du 
ministre des Affaires étrangères, de 
l’Immigration et des Affaires des 
expatriés égyptiens, Badr Abdel 
Atty”, lit-on dans le communiqué.

L’appel a été l’occasion de “passer 
en revue les questions d’intérêt 
commun aux niveaux continental et 
international, notamment la cause 
palestinienne suite à l’escalade 
tous azimuts provoquée par l’entité 
sioniste”, précise la même source.
Les deux ministres ont, en outre, 

“salué les relations de fraternité 
et de coopération liant les deux 
pays frères”, soulignant leur 
“engagement commun à continuer 
d’œuvrer à leur consolidation selon 
les capacités complémentaires 
dont ils disposent”, conclut le 
communiqué.

Les travaux de la réunion 
ministérielle extraordinaire de 
l’Organisation de la coopération 

islamique (OCI) se sont ouverts 
mercredi à Djeddah, pour discuter des 
crimes incessants commis par l’entité 
sioniste contre le peuple palestinien 

et ses atteintes à la souveraineté de la 
République islamique d’Iran.
Chargé par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, M. Ahmed Attaf, 

participe à cette réunion dans le cadre 
des efforts et démarches de l’Algérie 
en faveur de la cause palestinienne et 
de sa solidarité constante avec les pays 
et les peuples voisins de la Palestine 
face aux agressions flagrantes 
commises par l’occupant sioniste.

La réunion de l’OCI intervient sur 

fond d’une escalade dangereuse et 

sans précédent de la situation au 

Moyen-Orient en raison des pratiques 

belliqueuses de l’entité sioniste tous 

azimuts et sur plusieurs fronts.

L’Union des tribus 
libyennes s’est 
félicitée de la position 

fraternelle et positive de l’Algérie, 
Dirigeants et Peuple, vis-à-vis de 
la Libye et de son peuple, affichant 
son soutien à la déclaration du 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, M. Ahmed Attaf, 
concernant la crise libyenne.
“Dans le cadre du suivi 
permanant des développements 
en Libye, tant au niveau local 
qu’international, l’Union des 
tribus libyennes, a pris avec 
fierté et honneur, connaissance 
de la déclaration du ministre 
algérien des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 

l’étranger, M. Ahmed Attaf, faite 
lors de la conférence de presse 
conjointe qu’il a co-animée 
à Alger, avec la cheffe, par 
intérim, de la Mission d’appui 
des Nations unies en Libye 
(MANUL), Mme Stéphanie 
Khoury, en visite en Algérie dans 
le cadre des concertations sur 
la crise libyenne”, lit-on dans 
le communiqué de l’Union des 
tribus libyennes.
M. Attaf, indique le communiqué, 
“a réitéré, dans sa déclaration, 
l’appel de l’Algérie à toutes les 
parties étrangères à ne plus 
s’immiscer dans les affaires 
libyennes et à s’abstenir de toute 
pratique susceptible de semer 
la division et de creuser le fossé 

entre les enfants d’un même 
pays et d’une même nation”, 
soulignant que le ministre avait 
affirmé, ainsi, que l’Algérie, 
en sa qualité de pays frère et 
voisin, partageait les joies et les 
peines avec la Libye tout en étant 
soucieuse de sa sécurité et de sa 
stabilité.
La même source a souligné que 
“la crise libyenne est désormais 
à sa treizième année et que sa 
persistance complique davantage 
la situation à cause de la 
recrudescence et de la complexité 
des ingérences étrangères dans 
les affaires intérieures de la Libye, 
limitant ainsi les perspectives 
de la solution politique qui 
consiste à mettre fin à toutes ces 

ingérences quelques que soient 
leurs formes, leurs contenus, ou 
encore leurs objectifs politiques, 
militaires et sécuritaires.
A cette occasion, les tribus 
libyennes ont exprimé leurs 
salutations à la République 
algérienne, Dirigeants et Peuple, 
pour leur position fraternelle et 

positive à l’égard de la Libye et de 
son peuple, soulignant qu’un tel 
geste n’était point étrange de la 
part du pays d’un million et demi 
de Chahid, connu, de tout temps, 
pour ses positions nationalistes.
Réaffirmant leur “soutien à la 
déclaration de M. Ahmed Attaf”, 
les tribus libyennes, ont estimé 
que cette dernière se voulait “une 
expression de leurs revendications 
et de leur objectif”, ajoutant que 
“la solution radicale à la crise 
libyenne consiste à mettre fin 
aux ingérences étrangères et à la 
tutelle internationale sur la Libye 
mais aussi à permettre au peuple 
libyen de prendre en main sa 
destinée et d’édifier son Etat en 
toute liberté”.
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il a offert sa médaille d’or à Tebboune :
Le beau geste de Derreche Chams Eddine émeut la toile

JO / boxe :
Le Président de la République 

félicite Imane Khelif 
pour sa qualification en finale

Présidentielle :
Ahmed Sadok directeur 

de campagne du candidat 
Abdelaali Hassani Cherif

Présidentielle :
Brahim Merad directeur 

de campagne 
du candidat indépendant 
Abdelmadjid Tebboune

réunion du gouvernement : 
Plusieurs secteurs examinés

La traditionnelle cérémonie 
annuelle de remise de 
prix pour les meilleurs 

élèves du BAC et BEM a une 
fois de plus réservé son lot de 
surprises. Si les distinctions pour 
les meilleurs bacheliers et élèves 
de BEM sont coutumières, cette 
année, deux moments forts 
ont marqué les esprits et ému 
l’assistance.
Le jeune prodige algérien, 
Derreche Chams Eddine 
Abdelali, a une nouvelle fois 
brillé. Après sa médaille de bronze 
aux Olympiades Internationales 
de Mathématiques au Japon 
l’année dernière, il a récidivé en 
décrochant l’or cette année, tout 
en obtenant son bac avec une 

moyenne de 18,05 !
Le lycéen aurait pu se contenter 
de savourer sa réussite en 
solitaire. Mais non. Dans un 
geste qui a ému aux larmes 
sa mère et touché le cœur de 
tous les présents, il a offert sa 
précieuse médaille au Président 
Abdelmadjid Tebboune.
Un geste simple, mais qui en 
dit long sur l’humilité et la 
reconnaissance de ce jeune 
prodige. L’étreinte chaleureuse 
qui a suivi entre le Président et 
l’élève a été un moment de pure 

complicité, un instant suspendu 
où l’on a senti toute la fierté d’un 
mentor envers son protégé.

Noura, la petite battante 
de Sétif, illumine la cérémonie 

de remise des prix
Autre moment fort de cette 
cérémonie : la distinction de 
Noura Douaa Touhami, une jeune 
élève en situation de handicap. 
Malgré ses difficultés, elle a 
brillamment obtenu son BEM 
avec une moyenne de 18,08/20.
Refusant toute aide pour monter 
sur scène, Noura a tenu à marcher 
seule jusqu’au Président. Ce 
dernier, visiblement touché par 
sa détermination, l’a accueillie 
avec un câlin chaleureux et lui a 
déposé un baiser sur la tête dans 

un geste paternel qui a résonné 
dans toute la salle. La joie de 
Noura était palpable, illuminant 
la salle et émouvant tous les 
spectateurs.
D’ailleurs, ces moments de 
tendresse entre les élèves et le 
Président Tebboune sont devenus 
une tradition à la cérémonie 
annuelle de remise de prix.
En effet, ce n’est pas la première 
fois que le Président Tebboune, 
délaissant les convenances 
protocolaires, montre son 
humanité et sa proximité avec les 
jeunes bacheliers.
L’année dernière, Mohamed-
Amine Benkeddache, premier au 
niveau national pour la session 
BAC 2023, avait lui aussi créé un 

moment de tendresse en déposant 
un baiser sur la tête du Président 
avant de recevoir sa médaille.
Ces moments de pure humanité 
rappellent que derrière chaque 
fonction officielle, il y a 
des hommes et des femmes 
capables de gestes simples mais 
profondément significatifs. En 
célébrant ces jeunes talents, le 
Président Tebboune a su, une fois 
de plus, marquer les esprits.
Ces anecdotes montrent que la 
cérémonie de remise des prix au 
Palais du Peuple à Alger est bien 
plus qu’une simple formalité. 
C’est un moment de partage, 
d’émotion et de célébration de la 
réussite, où les valeurs humaines 
prennent toute leur importance.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a félicité, 
mardi soir, Imane Khelif (66 kg), 

pour sa qualification en finale du tournoi 
de boxe aux Jeux Olympiques de Paris 
2024, selon une publication sur son 
compte officiel sur les réseaux sociaux. 
“Merci Imane Khelif d’avoir fait le 
bonheur de tous les Algériens, avec cette 
brillante et merveilleuse qualification pour 
la finale... Le plus important a été réalisé, 
et décrocher l’or si Dieu le veut. Toutes les 
Algériennes et tous les Algériens sont avec 
toi”, a écrit le président de la République 
dans son message de félicitations.

Le candidat du Mouvement de la 
Société pour la Paix (MSP) à la 
présidentielle du 7 septembre, 

M. Abdelaali Hassani Cherif, a désigné, 
mardi, Ahmed Sadok directeur de sa 
campagne électorale, a annoncé ce parti 
dans un communiqué.Le candidat indépendant aux élections présidentielles du 7 septembre prochain, 

M. Abdelmadjid Tebboune, a désigné, lundi, Brahim Merad directeur de sa 
campagne électorale.

Le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, a présidé, mercredi, 
une réunion du Gouvernement 

consacrée à l’examen detextes de loi et à la 
présentation d’exposés relatifs à plusieurs 
secteurs, indique un communiqué des 
services du Premier ministre, dont voici le 
texte intégral :
“Le Premier ministre, Monsieur Nadir 
Larbaoui, a présidé, ce mercredi 7août 
2024, une réunion du Gouvernement 
consacrée à l’examen d’un avant-projet 
de loi portant règlement budgétaire 
de l’année écoulée, qui s’inscrit dans 
le cadre de la mise en œuvre des 
dispositions constitutionnelles relatives 
au contrôle parlementaire sur l’action 
du Gouvernement, qui constitue l’un 
des outils juridiques consacrant la 
transparence budgétaire et contribuant 
à la promotion de la gouvernance des 
finances publiques.
Dans le même cadre, le Gouvernement 
a poursuivi l’examen du projet de décret 
exécutif fixant les délais de paiement des 
dépenses, les modalités de recouvrement 
des recettes et les conditions d’admission 
en non valeurs, qui vient en application 
des dispositions de la loi n 23-07 relative 
aux règles de comptabilité publique et de 
gestion financière.
Par ailleurs, le Gouvernement a entendu 
une communication relative aux 
conditions de déroulement de l’opération 
de Recensement Général de l’Agriculture 

2024, et les moyens d’assurer une 
exploitation optimale des données 
statistiques découlant de cette opération, 
notamment en matière d’élaboration des 
politiques publiques relatives à ce secteur 
important conformément aux directives de 
monsieur le Président de la République, 
notamment dans ses deux volets relatifs 
à la réalisation de la sécurité alimentaire 
et à la contribution à la diversification de 
l’économie Nationale.
Enfin, le Gouvernement a entendu une 
communication sur le taux d’avancement 
dans les travaux de réhabilitation de 
l’oued El Harrach, qui contribueront 
qualitativement à la réhabilitation 
environnementale et urbaine de la ville 
d’Alger et à la création d’espaces de 
divertissement et de loisirs”.
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CHANgeMeNT À lA TÊTe De l’eNTV :

 Adel Selakdji nommé DG par intérim

AérOPOrT D’Alger :

Mediouni annonce un nouveau service numérique

VOlS OMrA 2024 / 2025 :

Air Algérie annonce des tarifs attractifs

La presse nationale appelée à contribuer à 
la réussite de la prochaine présidentielle

L’Entreprise Publique 
de Télévision (EPTV, 
anciennement 

ENTV) connaît un nouveau 
changement à sa direction. Ce 
mardi 6 août, Adel Salakdji a 
été nommé directeur général 
par intérim, succédant ainsi à 
Nadir Boukabes. La cérémonie 
officielle de son installation 
a été présidée par Kamel Sidi 
Saïd, conseiller du président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, chargé de la Direction 
générale de la communication à 

la présidence.
Nouvelle direction à l’ENTV : 
Adel Selakdji désigné directeur 
général par intérim
Adel Salakdji n’est pas un 
inconnu dans le paysage 
médiatique algérien. En effet, 
en novembre 2018, il avait 
déjà remplacé Nadir Boukabes 
à la tête de la direction de 
l’information de l’ENTV, 
montrant ainsi sa capacité à gérer 
des responsabilités importantes 
au sein de l’institution. Cette 
nouvelle nomination témoigne 

de la confiance renouvelée en 
ses compétences pour diriger 
l’ENTV dans une période de 
transition.
Nadir Boukabes, qui avait 
pris les rênes de l’ENTV en 
décembre 2022, succédant à 
Chabane Lounakel, quitte ses 
fonctions après moins d’un an 

à la tête de l’entreprise. Son 
mandat a été marqué par des 
défis importants, notamment la 
nécessité de moderniser l’ENTV 
et d’adapter son contenu aux 
évolutions rapides du secteur 
audiovisuel.
La nomination de Salakdji 
intervient dans un contexte où 
l’EPTV cherche à renforcer 
sa position dans un paysage 
médiatique en constante 
évolution, en s’appuyant sur 
des dirigeants expérimentés 
capables de relever les défis 

auxquels l’entreprise est 
confrontée. Le nouveau directeur 
général par intérim aura la tâche 
ardue de poursuivre les réformes 
engagées tout en répondant aux 
attentes des téléspectateurs 
algériens.
Le secteur de la télévision 
publique en Algérie, en 
pleine mutation, observe ce 
changement de direction avec 
beaucoup d’attention, dans 
l’attente de voir les orientations 
futures que prendra l’ENTV sous 
la direction d’Adel Salakdji.

L’aéroport d’Alger poursuit 
ses efforts pour devenir 
un hub régional, grâce à 

une stratégie visant à améliorer la 
qualité de ses infrastructures et de 
ses services. D’ailleurs, le PDG de 
la SGSIA, Mokhtar Said Mediouni 
a fait part du lancement prochain 
d’un nouveau service numérique.
Dans un entretien accordé au 
Journal El Moudjahid, le directeur 
général de la société de gestion 
des services et infrastructures 
aéroportuaires d’Alger a fait part 
de son ambition, qui est d’offrir aux 
voyageurs transitant via l’aéroport 

d’Alger, toutes les commodités 
de confort et des prestations de 
qualité.
Aéroport d’Alger : Mediouni 
dévoile ses ambitions
Par sa nouvelle stratégie, Mokhtar 
Saïd Mediouni souhaite rendre les 
arrivées, au niveau de l’aéroport en 
question, plus fluides, notamment 
en matière du traitement des 
bagages, de disponibilité des 
produits les plus consommés par 
les passagers et de l’animation au 
niveau de l’aérogare.
Dans ce sillage, Mediouni annonce 
le projet de fabrication de chariots 

et de tapis à bagages, confié à 
l’usine « Ferrovial ». Par ailleurs, 
pour contribuer au développement 
du fret de marchandises, le PDG 
de la SGSIA évoque le lancement 
prochain du projet du  » village 
cargo« , qui permettra de mettre 
en adéquation les installations 
de l’aéroport et ses activités de 

transport de voyageurs et de fret.
Suivi des vols : l’aéroport d’Alger 
lance une application mobile
Dans sa démarche de numérisation 
de ses divers services, l’aéroport 
d’Alger envisage de faire un 
nouveau pas dans ce sens. En 
plus des bonnes d’enregistrement 
automatique et des tableaux 
d’affichage et de renseignements 
interactifs, Mokhtar Said Mediouni 
mise sur les services en ligne.
En effet, dans sa déclaration, il fait 
part du lancement d’un nouveau 
site web (cliquer ici) et d’une revue 
dédiée à l’aéroport international 

de Houari Boumediene. Le PDG 
de la SGSIA annone, par ailleurs, 
le lancement prochain d’une 
application mobile sur Android et 
sera disponible sur Play Store.
Mediouni indique que cette 
nouvelle application mobile 
permettra d’accéder à toutes les 
informations, en quelques clics 
seulement, notamment sur les vols, 
la gestion du temps, le traitement, 
les parkings… Le lancement 
de cette application permettra 
d’instaurer une gestion moderne 
de l’aéroport, elle sera généralisée 
dans quelques jours.

Après une saison du Hadj 
réussie, les citoyens 
algériens se préparent à 

rejoindre les terres saintes pour 
accomplir le rituel de la Omra. 
Dans ce sillage, Air Algérie 
a annoncé la reprise de ses 
vols à destination de l’Arabie 
Saoudite, dans le cadre de la 
Omra du Mawlid.
En effet, dans une nouvelle 
vidéo, la compagnie aérienne 
nationale annonce la reprise et 
l’ouverture des ventes sur ses 
billets de voyage à destination 
de l’Arabie Saoudite, dans le 
cadre de la nouvelle saison de 
la Omra.
Vols Omra : voici le programme 
et les prix d’Air Algérie

Air Algérie annonce que les 
réservations sont disponibles 
au niveau des agences agréées, 
ou en se rapprochant de l’une 
des agences partenaires de la 
compagnie aérienne. Ces vols à 
destination de l’Arabie Saoudite 
seront opérés au départ des 
aéroports agréés, à savoir : 
Alger, Oran, Constantine, 
Annaba, Ouargla, El Ouadi, 
Ghardaïa, Tamanrasset et 
Adrar.
Les premiers vols d’Air 
Algérie sont attendus à partir 

du 1ᵉʳ septembre 2024 et son 
programme s’étalera jusqu’au 
27 mars 2025. Le transporteur 
annonce aussi un autre 
programme pour la période 
allant du 27 mars au 10 avril 
2025, dans l’attente des vols 
Charters.
En cette occasion, le 
transporteur aérien national 
promet des prix imbattables, 
pour permettre à un plus grand 
nombre de citoyens algériens 
d’accomplir le petit pèlerinage. 
La compagnie annonce une 
fourchette allant de 85 000 à 
160 000 dinars pour ses billets 
de voyage à destination des 
terres saintes.
À combien sont fixés les 

prix d’Air Algérie pour cette 
nouvelle saison ?
Selon l’arabophone Echorouk, 
qui cite un document reçu par 
les agences de voyages et de 
tourisme, Air Algérie adopte, 
dans sa stratégie, des prix 
compétitifs pour séduire ses 
clients intéressés par l’offre 
spéciale Omra. Dans ce sillage, 
la compagnie aérienne nationale 
prévoit de commercialiser ses 
billets comme suit :
• Entre le 1ᵉʳ et le 5 
septembre 2024 : à partir de 92 
000 dinars algériens ;
• Entre le 6 et le 15 
septembre 2024 : à partir de 95 
000 dinars ;
• Du 16 septembre au 15 

décembre 2024 :  à partir 85 000 
Dzd ;
• Entre le 16 au 25 
décembre et du 24 au 28 février 
2025 : à partir de 120 000 dinars 
;
• Du 26 décembre 2024 
au 5 janvier 2025 : à partir de 
100 000 dinars ;
• Du 1ᵉʳ au 23 février 
2025 : à partir de 100 000 
dinars.
Par ailleurs, durant le prochain 
mois de Ramadan, les prix 
des billets Omra atteindront 
la somme de 130 000 dinars 
pendant la période allant du 
1ᵉʳ au 11 mars 2025. Ce tarif 
dépassera les 160 000 dinars à 
la fin du mois sacré.

L’Organisation 
nationale des 
journalistes algériens 

a affirmé, mardi, que la 
prochaine élection présidentielle 
prévue le 7 septembre prochain, 
constituait “une étape cruciale” 
qui requiert la mobilisation des 
journalistes en vue de contribuer 
à la réussite de cette importante 

échéance.
L’Organisation a précisé 
dans son communiqué que 
les participants à la réunion 
de la commission nationale 
de l’audiovisuel, en présence 
de journalistes relevant de 
différents établissements 
médiatiques, publics et privés, 
“se sont accordés à dire que la 

prochaine élection présidentielle 
constitue une étape cruciale qui 
requiert la mobilisation des 
journalistes pour la réussite de 
cette importante échéance et 
partant, renforcer l’édification 
des institutions de l’Etat”.
Ils ont relevé l’importance des 
programmes de formation dans 
“la promotion de la performance 

du journaliste professionnel, 
ainsi que dans le respect des 
règles professionnelles et de la 

déontologie de la presse durant 
le processus électoral”.
Le président de l’organisation, 
Slimane Abdouche, a appelé, à 
cette occasion , à la nécessité 
de “poursuivre les efforts 
pour placer le secteur de la 
communication au service de 
la noble mission de la presse et 
des médias”.
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Sonatrach et la société égyptienne Petrojet signent 
un protocole d’entente en vue de créer une société mixte

energie-Mines :  
Arkab en visite 

de travail au Niger

Stratégie climat de Sonatrach :
Élimination totale du torchage 

de routine, zéro émissions 
de méthane à l’horizon 2030

Le groupe Sonatrach a 
signé, dimanche dernier 
à Alger, avec la société 

égyptienne Petrojet un protocole 
d’entente qui permettra d’étudier 
la faisabilité de créer une 
société mixte spécialisée dans 
la conception et la fabrication, 
en Algérie, d’équipements, ainsi 
que les prestations de services, 
indique Sonatrach dans un 
communiqué.
La cérémonie de signature s’est 
déroulée en présence du P-dg de 

Sonatrach, Rachid Hachichi et de 
Waleed Lotfy, P-dg de Petrojet.
Entrant dans le cadre du 
protocole d’entente conclu entre 
le ministère de l’Energie et des 
Mines et le ministère du Pétrole 
et des Ressources minérales 
égyptien, le 25 octobre 2022 
au Caire, dans les domaines du 
pétrole, du gaz et des mines, 
cet accord “permettra de cadrer 
les travaux qui porteront sur 
l’étude de l’opportunité et de la 
faisabilité pour la création d’une 

société mixte, spécialisée dans 
la conception et la fabrication, 
en Algérie, des équipements 
statiques sous pression, certifiés 
ASME (American Society of 
Mechanical Engineers), ainsi que 

les prestations de services liées”, 
précise-t-on.
Petrojet, rappelle le groupe 
public, est une société spécialisée 
dans la construction et la 
fabrication dans le domaine de 
l’industrie du pétrole et du gaz 
en onshore et offshore (EPC 
& Commissioning) et opère au 
Moyen-Orient et en Afrique du 
Nord, notamment en Algérie.
La signature de ce protocole 
d’entente s’inscrit aussi “dans le 
cadre de la stratégie de Sonatrach 

visant à renforcer sa maîtrise des 
processus inhérents à son plan 
de développement, notamment 
à travers la conclusion de 
partenariats à forte valeur 
ajoutée ayant pour objectif la 
fabrication, à l’échelle locale, 
d’équipements pétroliers de 
haute technologie et la fourniture 
des services associés, ainsi que la 
formation spécialisée, le transfert 
de savoir-faire et le transfert 
technologique”, ajoute la même 
source.

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab, effectue, à partir 

de mardi, une visite de travail 
au Niger, au cours de laquelle 
il examinera les moyens de 
renforcer et de développer la 
coopération bilatérale dans le 
domaine de l’énergie, indique 
un communiqué du ministère.
“A l’invitation du ministre 
nigérien du Pétrole, Mahaman 
Moustapha Barké, le ministre 
de l’Energie et des Mines, 
Mohamed Arkab, effectue, 
mardi et mercredi, une visite 
de travail dans la capitale du 
Niger, accompagné du PDG 
et de cadres de Sonatrach et 
de cadres du ministère”, lit-on 

dans le communiqué.
Au cours de cette visite, le 
ministre aura des rencontres 
et des réunions avec des 
responsables nigériens, dont 
le ministre du Pétrole, pour 
examiner les moyens de 
renforcer et de développer les 
perspectives de coopération 
bilatérale, notamment dans 
le secteur de l’énergie et des 
mines et particulièrement dans 
le domaine des hydrocarbures, 
à travers la reprise de l’activité 
de Sonatrach au Niger, dans 
le cadre de sa stratégie visant 
à étendre ses activités sur 
le marché international de 
l’énergie, notamment en 
Afrique, selon la même source.

Le groupe Sonatrach compte 
éliminer totalement le torchage 
de routine et parvenir à zéro 

émission de méthane, à l’horizon 
2030 et ce, à travers une série de 
mesures contenues dans sa nouvelle 
stratégie climat.
Dans ce document publié sur son 
site-web, et intitulé “Le climat, un 
axe fondamental de notre stratégie”, 
Sonatrach affirme que le gaz associé 
au pétrole, considéré comme un 
produit fatal destiné à être torché, fait 
l’objet depuis quelques années déjà 
d’une récupération systématique, en 
vue d’atteindre un niveau de moins 
de 1% des gaz torchés et l’élimination 
totale du torchage de routine à 
l’horizon 2030.
A ce propos, la stratégie note que les 
programmes de récupération des gaz 
associés entrepris par le groupe ont 
permis de baisser sensiblement le 
taux de torchage passant à 3,19 % en 
2023 contre 5,43% en 2020.
Et grâce à l’entrée en exploitation de 
nouvelles unités de récupération des 
gaz torchés dans plusieurs régions 
de production, notamment Hassi 
Messaoud et Ohanet, le groupe a 
enregistré une tendance baissière 
depuis 2020 avec un cumul de 
réduction qui s’élève à 28%.
Dans ce contexte, Sonatrach a rappelé 
son adhésion à l’initiative “Zero 
routine flaring by 2030” lancée par les 
Nations unies et la Banque mondiale.    
Concernant le gaz méthane, le groupe 
a expliqué qu’il visait à atteindre 
zéro émissions d’ici 2030 également 
et ce, à travers la mise en place 
d’un “important programme” visant 
à détecter, à réparer et à prévenir 
“rapidement” l’ensemble des fuites et 
des mises à l’évent.
A ce titre, Sonatrach envisage de 
cartographier l’ensemble de ses 
émissions de méthane tout le long 
des chaînes gazières et pétrolières, 
en s’appuyant sur l’utilisation de 
l’outil satellitaire, les campagnes 
de détection des fuites et de leurs 
réparations, ainsi que sur l’acquisition 
d’un ensemble de moyens 
technologiques “adéquats” dont les 
caméras OGI (Optical gas infrared).
En parallèle, Sonatrach procédera 
à une identification de tous les 
sites possibles de séquestration 
du carbone, notamment dans ses 
anciens réservoirs déplétés de pétrole 

et gaz naturel, avec l’examen des 
opportunités de projets de captage et 
de séquestration.
En outre, “nous examinons également 
les opportunités d’utilisation et de 
valorisation du CO2, en adéquation 
avec l’ampleur des enjeux, alliant 
dans une logique commune, stratégie 
de l’entreprise et responsabilité 
climatique”, relève le même 
document rappelant que la première 
expérience mondiale en matière 
de séquestration avait été réalisée 
en Algérie en 2004 sur le site de 
Krechba, où 3,8 millions de tonnes 
de CO2 avaient été séquestrées, 
permettant au monde scientifique de 
bénéficier d’une expérience “unique 
et innovante”.

Des récompenses aux 
collaborateurs proposant 

des projets préservant 
le climat 

Par ailleurs, et afin de compenser les 
émissions de CO2 issues des activités 
de l’entreprise, Sonatrach a lancé un 
vaste projet forestier qui porte sur la 
plantation de plus de 400 millions 
de plants d’arbres, sur une période 
de 10 ans, couvrant une superficie 
de 520.000 hectares réparties sur 
l’ensemble des régions du pays. Ce 
projet soutiendra le développement 
socio-économique de plus de 10.000 
agriculteurs et créera près de 24.000 
emplois directs et indirects.
La stratégie du groupe comporte aussi 
un programme d’amélioration de 
l’efficacité énergétique de l’ensemble 
des installations de Sonatrach dans 
le cadre de l’application de la loi sur 
la maîtrise d’énergie en partenariat 
avec l’Agence pour la promotion et 
la rationalisation de l’utilisation de 
l’énergie (APRUE). Ce programme a 
déjà couvert 90% des sites industriels 
du groupe et a permis de former plus 
de 350 auditeurs internes et hommes-
énergie.
Dans cette stratégie, Sonatrach 
envisage de créer un cadre de 
gouvernance chargé spécifiquement 
des questions liées au climat et de 
promouvoir des processus de prise 
de décision “efficaces” et s’assurer 
de l’adéquation organisationnelle 
avec les objectifs climatiques et 
les objectifs de développement de 
l’entreprise. 
Le groupe veille aussi à assurer 
un ancrage de la gouvernance en 

renforçant ses capacités humaines, 
en développant la coopération et 
les conditions des cadres tout en 
renforçant la communication, la 
visibilité et la transparence.
Pour rappel, la création de ce cadre 
de gouvernance intervient après 
la mise en place, dès 2019, d’une 
structure organique, chargée des 
questions climatiques notamment 
de l’amélioration du cadre de 
transparence, de l’action climatique 
et des émissions des gaz à effet de 
serre.
Le groupe compte aussi étendre son 
système de récompense à tous ses 
collaborateurs proposant des projets 
et des initiatives visant à protéger le 
climat.
Sonatrach s’engage aussi, afin de 
répondre aux enjeux climatiques et 
diversifier le mix-énergétique, dans 
un programme de développement des 
énergies renouvelables, notamment 
à la suite de la mise en place d’une 
nouvelle direction centrale en 
charge des ressources nouvelles et 
renouvelables, ce qui permettra au 
groupe d’entamer l’exécution du 
programme d’installation des stations 
solaires photovoltaïques dans le sud 
du pays.
L’objectif de ce programme est de 
couvrir une partie de l’alimentation 
électrique des bases de vie de 
Sonatrach puis des sites de production, 
en électricité verte réduisant ainsi la 
consommation de gaz.     
Après l’installation de la première 
centrale photovoltaïque de 10 MW en 
2019, un deuxième projet est en cours 
de réalisation par le groupe alors 
qu’un troisième projet est en voie de 
lancement, et d’autres projets sont 
programmés à moyen terme.
Parmi ces projets, des stations de 
production d’hydrogène vert et de 
ses dérivés, ce qui permettra de 
décarboner de nombreux secteurs 
industriels et ouvrira de nouvelles 
perspectives d’exportation.          
Dans ce cadre, Sonatrach a annoncé 
qu’elle réalise des projets pilotes de 
production d’hydrogène vert dans 
une première phase et ce, avant 
de s’engager dans la réalisation 
d’unités de taille industrielle pour 
lesquelles des “clients potentiels ont 
déjà manifesté leurs intérêt”, selon la 
stratégie climat lancé par Sonatrach 
officiellement le 22 juillet dernier.



le WAli D’ANNAbA iNSPeCTe DiFFéreNTS PrOJeTS À CHOrFA:

La scolarisation dans de bonnes conditions comme priorité

TrAVAUX De l'AgeNCe NATiONAle De SéCUriTé SANiTAire:

Elaborer la Stratégie Nationale de Sécurité Sanitaire 2025-2030 
La Pr Bouslama Zehad participe en sa qualité de membre 

du Conseil Scientifique 

ANNAbA / CHU ‘’ibN rOCHD’’

Médecine légale: Réouverture de la salle d’autopsie
 après les travaux de rénovation

Dans le cadre de la série 
des visites sur terrain, 
programmées pour 

divers projets de développement 
communal, le wali, Abdelkader 
Djellaoui, accompagné du P/
APW et de quelques directeurs 
exécutifs concernés,  a effectué 
une visite de travail pour inspecter 
plusieurs projets au niveau de la 
localité de Chorfa. La première 
étape a été consacrée à la visite 
de la cité ‘’Labidi Mohamed’’ 
où le wali a inspecté  les travaux 
d’achèvement de réhabilitation 
du stade de proximité ‘’Obaidi 
Mohamed’’ qui nécessite une 
couverture en gazon artificiel et  
d’être doté en énergie solaire.  
Le wali  a donné des directives 
générales inhérentes à 

la réhabilitation de cette 
infrastructure.  Le premier 
responsable de l’exécutif a 
inspecté, par ailleurs,  les 
travaux de réhabilitation de 
l’école de Zaghad, insistant sur 
le recours à l'énergie solaire et 
le revêtissement de la cour de 
récréation à l’aide de  gazon 
artificiel.
Le wali a inspecté la réalisation 

d’une annexe de l'école ‘’Aziz 
Ahmed’’. Ce qui laisse supposer 
que le wali accorde un grand 
intérêt aux conditions de 
scolarité prévues à la prochaine 
rentrée scolaire. La dernière 
étape de la visite a porté sur la 
réhabilitation du réservoir d'eau 
d’une capacité de 300 m3. En 
marge de cette visite, le wali a 
rencontré les représentants de 

la société civile. La réunion a 
débuté par la présentation d'une 
synthèse globale des différentes 
opérations et programmes 
d'aménagement ainsi que 
leur financement à partir de 
diverses sources, des opérations 
consacrées à l’amélioration 
du cadre urbain et de vie des 
citoyens de Chorfa. La parole fut 
ensuite accordée aux directeurs 

exécutifs à l’effet de présenter, 
chacun en ce qui le concerne, les 
différentes opérations et projets 
ainsi que l'avancement et la mise 
en œuvre des travaux. Le wali a 
pris enfin acte des préoccupations 
et propositions, soumises par la 
société civile visant à améliorer 
les conditions de vie des citoyens 
de la région. 

La Professeure,  madame 
Bouslama Zehad, 
directrice du CRE 

a participé aux travaux de 
l'Agence Nationale de Sécurité 
Sanitaire en vue d’élaborer la 
Stratégie Nationale de Sécurité 
Sanitaire 2025-2030, qui ont 
duré deux jours, les 05 et 06 
août 2024, à Alger. La Directrice 
du Centre de Recherche en 
Environnement a participé 
en sa qualité de membre du 
Conseil Scientifique de l'Agence 
Nationale de Sécurité Sanitaire 
et de représentante du secteur 
de l'enseignement supérieur et 
de la recherche scientifique. 

En effet, en complément des 
travaux du Comité permanent 
pour l’élaboration, le suivi et 
l’évaluation de la Stratégie 
Nationale de Sécurité Sanitaire 
(SNSS) 2025-2030, qui s’est 
réuni à plusieurs reprises dans le 
but d’établir une vision et définir 
les objectifs de cette stratégie 
à l’horizon de 2030. L’agence 
nationale de sécurité sanitaire 

a organisé la première réunion 
des sous-comités thématiques 
rattachés à ce Comité permanent 
aux fins de finalisation du 
diagnostic stratégique et 
d’entamer la préparation du plan 
d’actions
multisectoriel y afférent.
Avec la participation de plus 
de 100 représentants de divers 
départements ministériels et 

organismes concernés par les 
aspects liés à la sécurité sanitaire, 
et en présence d’experts en 
planification stratégique, cette 
réunion axée sur le principe de « 
la santé dans toutes les politiques 
est organisée sur deux journées 
consécutives sous forme 
d’ateliers thématiques suivants, 
la santé avec ses deux volets, le 
bien-être des citoyens,
la réforme du système national 
de santé, l’environnement et 
les changements climatiques et 
leur impact sur la santé et enfin 
l’alimentation et son impact sur 
la santé.
Face à une situation sanitaire 
mondiale déséquilibrée et 
perturbée notamment par trois 

défis majeurs, à savoir les 
épidémies, l’environnement 
et le changement climatique, 
l’alimentation.
La Stratégie nationale de 
sécurité sanitaire 2025-2030 
constitue désormais un choix 
stratégique systématique visant 
à mettre en place les bases d’un 
système national d’anticipation 
qui favorise la résilience de 
notre système de santé pour 
la protection des générations 
actuelles et futures contre les 
risques sanitaires. Il s’agit d’une 
approche pluridisciplinaire et 
multisectorielle nécessitant 
l’implication et la collaboration 
des citoyens et des pouvoirs 
publics.

La Direction Générale 
du Centre Hospitalier 
Universitaire d'Annaba 

a coordonné récemment 
avec le service de médecine 
légale du CHU ‘’Ibn Rochd’’  
et sous la supervision du 
Professeur Melouki Youcef, 
chef de service, les travaux 
de  réhabilitation de la salle 
d'autopsie. Selon notre source 
d’information, le service en 
question a été mis en service 
hier mercredi.
Cette démarche  s'inscrit dans 
le cadre des efforts déployés 

par la Direction Générale pour 
améliorer les conditions de 
travail du personnel soignant et 
offrir un environnement adapté 
aux médecins et à tous les 
employés Centre Hospitalier 
Universitaire – Annaba. En 
effet, cette initiative s’inscrit 
dans le cadre des efforts 
continus de la Direction 
générale pour améliorer la 
qualité des services de santé 
fournis aux citoyens, mais 
surtout de préserver les 
biens de l’État et d’assurer 
une bonne rationalisation 
des dépenses publiques, 

puisque la salle d’autopsie 
a un rôle important dans les 
investigation médico-légales, 
dotée d’équipements neufs et 
une installation modernisée 
afin de répondre aux normes 
sanitaires standards  Cette 
initiative s'inscrit dans le 
cadre de la mise en œuvre de 
la feuille de route élaborée par 
la Direction Générale fixant 
sa stratégie globale et de la 
volonté des responsables de 
moderniser et développer 
les infrastructures du Centre 
Hospitalier Universitaire – 
Annaba.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

Sihem.F / Imen.B
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La sûreté de wilaya 
et la gendarmerie nationale 

sensibilisent les automobilistes 
contre les accidents de la route 

à la RN 44

ANNAbA / HÔPiTAl ‘’ibN SiNA’’
Programmation d’un processus 

de stérilisation et de désinfection 
au niveau du service des maladies 

de l’estomac et de l’intestin

ANNAbA / OUeD FOrCHA 

eT el FAKHAriNe 2

La DASS et la cellule 
de proximité mobilisées 

pour assister les victimes 
des derniers incendies

ANNABA  / Circonscription 
‘’Benmostfa Benaouda’’
Le manque de moyens

 de transport  irrite les habitants 

Les services de la sûreté de wilaya 
en collaboration avec les services 
de la gendarmerie nationale ont 

lancé, avant-hier, une campagne de 
sensibilisation  au profit  des usagers de 
la route au niveau du point de contrôle 
de la RN44. En effet, les accidents de la 
route provoquent des drames humains 
effroyables qui sont liés à l’inconscience 
et au manque de civisme de certains 
conducteurs, notamment pendant la saison 
estivale. Dans le cadre de ses objectifs 
tracés, au titre de cette campagne, 
notamment la réduction des accidents 
de la route à travers l’intensification de 
l’action préventive et la prise de mesures 

coercitives, la sûreté de wilaya veille à 
sensibiliser les citoyens sur l’importance 
du respect du code de la route, d’élever le 
degré de conscience des conducteurs, de 
mettre en exergue leurs responsabilités à 
l’égard des autres usagers de la route, les 
sensibiliser quant au nécessaire respect 
des règles de la circulation routière, 
notamment les infractions interdites.  
Des dépliants sur les règles de bonne 
conduite et les conséquences de l’excès 
de vitesse, des manœuvres dangereuses et 
du non-respect de la distance de sécurité, 
seront distribués lors de cette campagne 
de sensibilisation. Malgré un arsenal 
juridique censé freiner l’hécatombe, la 
route continue à faire des victimes. 

Un processus de stérilisation et de 
désinfection a été programmé au 
niveau du service des maladies 

de l’estomac et de l’intestin du CHU 
‘’Ibn Sina’’, affilié au Centre hospitalier 
universitaire d’Annaba. Ce processus 
comprenait également la désinfection et 
la stérilisation des différentes formations 
sanitaires du département ainsi que toutes 
les chambres destinées aux patients. Le 
processus est en cours et concernera 
plusieurs autres services au niveau des 

différentes unités hospitalières affiliées 
au Centre Hospitalier Universitaire 
d’Annaba dans les prochains jours. 
  Cette étape s’inscrit dans le cadre du 
souci constant d’offrir un environnement 
sanitaire sécuritaire et propre qui réponde 
aux besoins des patients, des visiteurs 
et de l’ensemble des travailleurs.  La 
Direction générale souligne également 
son engagement à renforcer toutes les 
mesures préventives et les mesures visant 
à garantir la fourniture de meilleurs soins 
de santé.

Les services de la Direction de 
l’action sociale et de la solidarité 
(DASS) d’Annaba se sont 

mobilisés, hier, en collaboration avec la 
cellule  de proximité de solidarité pour 
venir en aide aux familles touchées par 
les incendies survenus dernièrement sur 
les hauteurs d’Oued Forcha et la cité 
El Fakharine2. En effet, des matelas, 
couvertures, produits alimentaire 

notamment des couches pour bébé ont 
été distribués aux familles sinistrées. 
Tous les moyens humains et matériels ont 
été mobilisés en vue d’aider les familles 
à surmonter cette épreuve à travers 
l’intensification des opérations de prise 
en charge et  d’assurer leurs besoins, 
notamment pour les personnes âgées, les 
enfants en détresse et les personnes aux 
besoins spécifiques.

Les résidents de la nouvelle ville 
‘’Benaouda Benmostefa’’  (Ex-
Draa Errich)  ont du mal à se 

déplacer en raison de l’insuffisance 
des moyens de transport en commun, 
particulièrement au moment des heures 
de pointe. En effet, les habitants de ladite  
localité dénoncent l’insuffisance des 
moyens de transport  pour une population 
de plus de 40.000 habitants. En l’espace 
de dix ans, le nombre de bus sur la 
ligne reliant le chef-lieu de wilaya à la 
nouvelle ville est passé de trois à plus de 
vingt  bus. L’augmentation du nombre 
de bus se fait de manière graduelle en 
parallèle à l’augmentation du nombre 

d’habitants. Cependant, malgré les 
maintes réclamations, le problème réside 
dans l’incapacité du réseau de transports 
en commun à satisfaire la demande 
croissante dans cette région en plein essor 
démographique. Les habitants, qu’ils 
soient étudiants se rendant à l’université 
ou travailleurs se dirigeant vers leurs 
lieux de travail, partagent chaque jour ces 
désagréments frustrants.
La nouvelle ville ‘’Benaouda Benmostefa’’ 
est confrontée à un défi majeur en matière 
de transport en commun, affectant la vie 
quotidienne de ses habitants. Les habitants 
interpellent les responsables concernés à 
envisager des solutions pour combler ce 
manque de moyens.  

Imen.B

Sihem Ferdjallah

Imen.B
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SÛRETÉ DE WILAYA D’EL TARF :          

Trafic de psychotropes et armes blanches : 
Arrestation de plusieurs individus 

Suite aux  descentes de 
police de Bouhadjar, dix 
individus dont l’âge varie 

entre 21 à 39 ans, tous  originaires 
d’El Tarf ont été arrêtés. 
Selon notre source,  quatre (4) 
individus  sont impliquées dans 
des affaires de port et détention 

d’armes blanches interdites 
sans justification légale, avec 
saisie d’un lot d’armes blanches 
diverses, trois (3) autres, mis 
en examen, ont été mis sous 
mandat de dépôt dans diverses 
affaires pénales, un individu 
impliqué dans la détention 
de  psychotropes, ainsi qu’un 

dernier s’adonnant à la vente  de  
psychotropes et de drogues. Cette 
intervention a abouti à la saisie  de 
66 comprimés de  psychotropes, 3 
morceaux de kif médicamenteux, 
des armes blanches interdites 
et une somme d’argent  trouvés 
en leur  possession, en plus de 
l’arrestation d’une personne 

impliquée dans une affaire de 
vol suivi de destruction d’un 
magasin. Toutes les mesures 
judiciaires ont été prises  à leur 
encontre en coordination avec 
les autorités compétentes. Dans 
le domaine de la prévention 
de la circulation et de la lutte 
contre le phénomène d’insécurité 

routière, 15 délits et infractions 
liés au code de la route ont été 
enregistrés, deux (2) infractions 
liées à l’environnement et 
à la construction illicite ont 
été constatées, ainsi que des 
infractions en rapport avec la 
réglementation et aux décisions 
administratives. 

Sihem Ferdjallah 

ANNABA        
L’association ‘’Kafel el Yatim’’ organise, samedi prochain, un 

séminaire : Quel comportement à adopter avec les adolescents

L’ Association nationale 
« Kafel El-Yatim » de 
la wilaya d’Annaba 

organise, samedi prochain, 
samedi 10 aout prochain, 
un séminaire pédagogique 
concernant l’adolescent  au niveau 

du centre culturel islamique à 
Oued Forcha. Ce séminaire a 
pour thème le comportement à 
adopter avec les adolescents.  
Les difficultés d’un enfant ou 
d’un adolescent, qu’elles soient 
passagères ou chroniques, légères 
ou graves, seront surmontées, si 

elles sont identifiées et prises en 
charge tôt.  L’association met en 
place des dispositifs d’accueil 
et d’information lors de cette 
journée organisée donnant 
l’occasion aux parents de mieux 
comprendre le développement 
psychique de l’enfant et de 

l’adolescent afin de mieux 
repérer les difficultés auxquelles 
ils font  face, savoir construire 
une demande d’aide et identifier 
le réseau des professionnels. Ce 
séminaire est ouvert au public 
notamment les veuves et les 
orphelins.

Imen.B

LA CARAVANE DU BONHEUR :         

Une initiative solidaire pour l’inclusion balnéaire en Algérie

L’ Association nationale 
des bénévoles 
d’Algérie lance une 

initiative remarquable cet été 
: la Caravane du bonheur. Ce 
projet innovant vise à offrir aux 
personnes à mobilité réduite une 
expérience balnéaire unique, 
leur permettant de profiter 
pleinement des joies de la plage 
et de la mer.
Dans un pays où l’accès aux 
plages pour les personnes 
handicapées reste souvent 
limité, la Caravane du bonheur 
représente une avancée 
significative vers l’inclusion 
et l’égalité des chances. Cette 
initiative témoigne de la volonté 
de la société civile algérienne 
de créer un environnement plus 
accessible et accueillant pour 
tous.
La caravane, équipée de 
matériel spécialement adapté 
aux besoins des personnes à 

mobilité réduite, sillonnera les 
14 wilayas côtières de l’Algérie. 
Parmi les équipements, on 
trouve des fauteuils roulants 
amphibies permettant d’accéder 
à l’eau en toute sécurité, des 
rampes d’accès pour faciliter le 
déplacement sur le sable, ainsi 
que des aides à la flottaison 
adaptées.
Ce projet ne se contente pas de 
fournir l’équipement nécessaire. 
Il s’accompagne d’une équipe de 
bénévoles formés pour assister 
les personnes handicapées dans 
leurs activités balnéaires. Ces 
accompagnateurs jouent un rôle 
crucial en assurant la sécurité et 
le confort des participants, tout 
en favorisant une atmosphère 
chaleureuse et inclusive.
La Caravane du bonheur ne se 
limite pas à offrir un simple 
accès à la plage. Elle vise à créer 
une expérience complète et 
épanouissante. Les participants 
auront l’opportunité de nager, 

de prendre des bains de soleil, et 
de participer à diverses activités 
adaptées, leur permettant de 
vivre pleinement les plaisirs de 
l’été comme tout un chacun.
Cette initiative a également pour 
objectif de sensibiliser le grand 
public et les autorités locales à 
l’importance de l’accessibilité 
des plages. En démontrant 
qu’il est possible de rendre les 
espaces balnéaires inclusifs, la 
Caravane du bonheur espère 
inspirer des changements 
durables dans l’aménagement 
des plages algériennes.
Le parcours de la caravane à 
travers les 14 wilayas côtières 
permettra de toucher un large 
public et de promouvoir 
l’inclusion sociale dans 
différentes régions du pays. 
Chaque étape sera l’occasion de 
créer des moments de partage et 
de solidarité, renforçant ainsi le 
tissu social des communautés 
locales.

La Caravane du bonheur est bien 
plus qu’une simple initiative 
estivale. Elle représente un 
pas important vers une société 
plus inclusive, où chaque 
individu, indépendamment de 
ses capacités physiques, peut 
jouir pleinement des beautés 

naturelles de l’Algérie. Cette 
démarche exemplaire de 
l’Association nationale des 
bénévoles d’Algérie montre 
comment l’engagement citoyen 
peut conduire à des changements 
positifs et durables dans la 
société.

ORAN :         

Démantèlement d’un réseau criminel international 
d’organisation de traversées clandestines par mer

Les services de police 
de la wilaya d’Oran 
ont démantelé un 

réseau criminel international 
spécialisé dans l’organisation 
de traversées clandestines par 
mer, avec l’arrestation de quatre 
individus, a-t-on appris, mardi 
passé, de la Sûreté de wilaya.

L’opération a été menée par les 
éléments de la brigade de lutte 
contre le trafic de migrants et 
de la traite d’êtres humains, et 
cette suite à l’intensification des 
investigations, la surveillance 
des activités des membres de 
ce réseau et l’accomplissement 
de l’ensemble des procédures 

légales avec le procureur de 
la République près le tribunal 

d’Oran, selon la même source.
Des mandats de perquisition, 
d’arrêt et d’extension de 
compétence ont été délivrés, qui 
se sont soldés par l’arrestation 
de quatre individus, dont 
deux repris de justice, avec la 
saisie de deux embarcations 
et du matériel, ainsi que 

d’autres objets utilisés dans les 
traversées clandestines, selon 
un communiqué de la cellule de 
communication et des relations 
publiques.
Une procédure judiciaire a 
été engagée à l’encontre des 
suspects, qui seront déférés 
devant la justice, a-t-on indiqué.

Sara Boueche



Panne informatique mondiale 
Vive passe d’armes entre CrowdStrike, 

Microsoft et Delta Airlines

Elon Musk attaque en justice un groupement 
d’annonceurs accusés de boycotter X

La compagnie aérienne 
demande 500 millions de 
dollars de compensation 

après la panne géante provoquée 
par une mise à jour fautive. 
CrowdStrike et Microsoft, eux, 
mettent en cause la réactivité 
de Delta et la gestion de son 
parc informatique, selon le 
monde fr.
C’est un procès potentiel à 
500 millions de dollars (458 
millions d’euros), entre trois 
géants dans leurs domaines : 
la compagnie aérienne Delta 
Airlines menace de porter 
plainte contre le spécialiste de 
la cybersécurité CrowdStrike et 
le géant de la tech Microsoft, 
après la panne mondiale causée 
par une mise à jour défectueuse 
le 19 juillet.

La mise à jour d’un logiciel 
de CrowdStrike avait 
bloqué environ 8,5 millions 
d’ordinateurs Windows dans 
le monde, et particulièrement 
touché des compagnies 
aériennes. Delta Airlines avait 
dû annuler plusieurs milliers 
de vols, et estime avoir subi 
un préjudice d’environ 500 
millions de dollars, a déclaré 
son PDG, Ed Bastian, qui tient 
CrowdStrike et Microsoft pour 
responsables de cette perte.
L’origine du bug ne fait plus de 
doute et est bien liée à cette mise 
à jour défectueuse d’un logiciel 
de CrowdStrike. L’entreprise a 
publié mardi 6 août un rapport 
détaillé expliquant comment 
la faille a pu échapper à ses 
procédures de test. De manière 

très résumée, le code fautif 
faisait appel à un paramètre en 
réalité inexistant, qui n’était 
pas utilisé dans les précédentes 
mises à jour du logiciel ni 
dans les tests conduits par 
l’entreprise, ce qui explique 
qu’il est passé inaperçu. Mais 
le 19 juillet, le code déployé 
sur des millions de machines 
dans le monde faisait appel 
pour la première fois à ce « 
vingt et unième paramètre 
», provoquant l’erreur qui a 
paralysé les ordinateurs des 
clients de CrowdStrike.
Changement de ton
Si l’entreprise admet sa 
responsabilité dans le bug, elle 
conteste toutefois vivement 
être la seule responsable des 
problèmes majeurs rencontrés 

par Delta, tout comme 
Microsoft, également montré 
du doigt par la compagnie 
aérienne. Des avocats des deux 
entreprises mises en cause ont 
souligné mardi que toutes les 
autres compagnies aériennes 
touchées ont pu réparer très 
rapidement le problème, sous-
entendant que l’essentiel des 
difficultés étaient liées à la 
manière dont Delta gère son 
parc informatique, ce que cette 
dernière conteste. En France, 
Transavia, qui avait dû annuler 
une quarantaine de vols, estime 
avoir perdu environ 10 millions 
d’eurosà cause de la panne. 
CrowdStrike estime que sa 
responsabilité envers Delta ne 
dépasse pas les 10 millions de 
dollars (9 millions d’euros).

Les avocats des deux 
entreprises affirment également 
que des propositions d’aide 
transmises à Delta au moment 
de la panne sont restées sans 
réponse. Microsoft assure 
que Satya Nadella, le PDG 
du géant de l’informatique, 
a même personnellement 
contacté le PDG de Delta pour 
lui proposer de l’aide, mais 
n’a jamais eu de retour. Mardi, 
Microsoft a nettement changé 
de ton. « Votre lettre [envoyée 
par les avocats de Delta] et 
les commentaires publics de 
Delta son incomplets, faux, 
trompeurs, et attentatoires à la 
réputation de Microsoft », écrit 
l’avocat en chef de l’entreprise, 
dans une réponse rendue 
publique.

Depuis le rachat 
par Elon Musk de 
Twitter, rebaptisé X, 

de nombreux annonceurs ont 
déserté la plate-forme, inquiets 
de voir leurs publicités 
apparaître à côté de contenus 
toxiques. Pour l’entreprise, 
il s’agit d’un boycott illégal, 
selon le monde fr.
 « Nous avons tenté de régler 
cela pacifiquement pendant 
deux ans, désormais c’est 
la guerre. » Le patron du 
réseau social X, Elon Musk, 
a annoncé mardi 6 août avoir 
porté plainte contre une 
organisation de publicitaires 
ainsi que plusieurs grands 
groupes, qu’il accuse d’avoir 

illégalement boycotté sa plate-
forme, entraînant plusieurs 
milliards de dollars de pertes 
financières.
Les entreprises concernées 
sont accusées de pratiques 
anticoncurrentielles dans 
une plainte déposée contre 
la Fédération mondiale des 
annonceurs (WFA), devant 
une juridiction fédérale au 
Texas. Parmi les groupes 
visés figurent Mars et l’anglo-
néerlandais Unilever, tous 
deux dans l’alimentation, 
ainsi que la grande chaîne 
américaine de pharmacies 
CVS Health et l’entreprise 
énergétique danoise Orsted.
Dans des documents judiciaires 

consultés par l’Agence 
France-Presse, la WFA est 
accusée d’avoir, de par son 
initiative GARM (Global 
Alliance for Responsible 
Media, « alliance mondiale 
pour des médias responsables 
»), travaillé en sous-main avec 
ces groupes et d’autres afin 
de « collectivement priver 
de milliards de dollars de 
dépenses publicitaires » le 
réseau social X.
Dans la foulée du rachat de 
Twitter par Elon Musk fin 
2022 – qu’il a rebaptisé depuis 
X –, de nombreux annonceurs 
avaient décidé de quitter la 
plate-forme, craignant de 
voir leurs publicités côtoyer 

des contenus toxiques, du 
fait du relâchement des 
procédures de modération. 
En novembre 2023, après 
avoir perdu des annonceurs 
majeurs comme Coca-Cola, 
Microsoft ou encore Disney, le 
multimilliardaire avait intimé 
aux publicitaires d’« aller se 
faire foutre ».
« Ces organisations ont pris 
pour cible nos utilisateurs »
Dans une vidéo postée sur X 
mardi, la directrice générale de 
l’entreprise, Linda Yaccarino, 
a estimé que la plate-forme 
avait été victime d’un « boycott 
systématique illégal ». « Ils se 
sont entendus pour boycotter 
X, ce qui remet en cause nos 

capacités de développement à 
l’avenir. Aucun petit groupe 
de personnes ne devrait avoir 
la possibilité de monopoliser 
ce qui peut être monétisé », 
a-t-elle déclaré.
Elle a aussi pris à partie les 
internautes, pointant du doigt 
la caméra :« Ces organisations 
ont pris pour cible notre 
entreprise, et vous, nos 
utilisateurs. (…) Ce sont les 
utilisateurs comme vous, aux 
origines et opinions diverses, 
qui rendent X indispensable. 
Vous méritez une plate-forme 
ouverte où vos points de vue 
puissent s’exprimer sans 
restriction ni crainte. »

Après la suspension 
de parution de deux 
quotidiens sportifs, la 

Coordination des associations 
de la presse dénonce une 
pression multiforme de la part 
des nouvelles autorités, selon 
le monde fr.
Dans un communiqué publié 
mardi 6 août, la Coordination 
des associations de la presse 
(CAP) au Sénégal alerte sur 
la fermeture d’entreprises 
de presse et la perte de 
dizaines d’emplois à cause 
de la pression multiforme des 
nouvelles autorités.
Deux quotidiens sportifs 

parmi les plus lus dans le pays, 
Stades et Sunu Lamb, ont 
suspendu leur parution après 
plus de vingt ans d’existence 
à cause de difficultés 
économiques, a annoncé leur 
éditeur le week-end dernier. 
D’autres médias devraient 
suivre pour les mêmes motifs, 
selon la CAP, qui constate « 
une grave crise du secteur » 
et se dit « très préoccupée par 
la situation très difficile que 
vit le secteur des médias au 
Sénégal ». Elle dénonce une 
pression multiforme sur les 
entreprises de presse de la 
part des nouvelles autorités 

: contrôle fiscal, mise en 
demeure de paiement de 
redevances, résiliation et 
suspension des paiements des 
conventions commerciales 
par les structures publiques…
Au Sénégal, le secteur des 
médias est confronté depuis 
longtemps à des difficultés 
économiques, les acteurs 
dénonçant des conditions 
de travail précaires. Les 
nouvelles autorités « ont 
certes trouvé un secteur à 
l’agonie dont le processus de 
réforme a été volontairement 
tronqué par les anciens 
tenants du pouvoir, mais 

force est de constater que 
le nouveau régime n’a 
entamé ni consultations 
ni concertations afin de 
relancer la normalisation de 
ce secteur névralgique pour 
la démocratie », souligne la 
CAP.
Le premier ministre 
sénégalais, Ousmane Sonko, 
avait dénoncé fin juin les 
détournements de fonds 
publics auxquels se livreraient 
certains patrons de presse. 
Il avait également mis en 
garde les médias qui écrivent 
selon lui ce qu’ils veulent sur 
des personnes, sans aucune 

source fiable, au nom d’une 
prétendue liberté de la presse. 
Des propos que la profession 
avait jugés menaçants.
Depuis 2021, le Sénégal 
a reculé de la 49e à la 94e 
place au classement mondial 
de la liberté de la presse de 
Reporters sans frontières. 
Début juin, l’ONG avait 
exhorté le nouveau pouvoir à 
agir en faveur de la liberté de 
la presse, après trois années 
d’agressions et d’arrestations 
de journalistes ou de 
suspensions de médias sous 
la présidence de Macky Sall.
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Au Sénégal, une organisation professionnelle alerte 
sur « l’agonie » du secteur des médias



Emeutes au Royaume-Uni 
La police britannique sur le qui-vive face au risque 

de nouveaux affrontements

Le groupe russe Rosatom en visite au Burkina Faso 
pour un projet de centrale nucléaire

Tensions entre Chine et Philippines 
Pékin mène un exercice militaire près d’un récif 

revendiqué par Manille

Les autorités surveillent les 
effets d’une trentaine d’appels 
à des rassemblements devant 

des cabinets d’avocats apportant une 
assistance juridique aux immigrés 
et aux demandeurs d’asile, selon le 
monde fr.
Les forces de l’ordre sont sur le qui-
vive au Royaume-Uni mercredi 7 
août, en raison de la multiplication 
des appels à manifester venant 
de l’extrême droite, qui leur font 
craindre de nouvelles violences, 
plus d’une semaine après le début de 
violences en réaction au meurtre de 
trois fillettes.
Malgré une soirée relativement calme 
mardi, les autorités surveillent les 
effets d’une trentaine d’appels à des 
rassemblements devant des centres 
ou cabinets d’avocats apportant une 

assistance juridique aux immigrés et 
aux demandeurs d’asile.
La Law Society of England and 
Wales, la principale association 
d’avocats dans le pays, a dénoncé « 
une attaque directe » de la profession 
qu’elle représente, tandis que la 

ministre de la justice, Shabana 
Mahmood, a dénoncé des menaces 
« inacceptables » visant les avocats. 
Elle a averti ceux qui prendraient 
part à de telles actions qu’ils « 
rejoindraient les centaines d’autres 
qui ont déjà été arrêtés par la police 

la semaine dernière ».
Environ quatre cents arrestations ont 
eu lieu depuis le début des heurts, 
et une centaine de personnes ont 
été inculpées. Des poursuites pour 
terrorisme sont même envisagées.
A l’issue d’une nouvelle réunion de 
crise mardi soir, le premier ministre, 
Keir Starmer, a affirmé qu’il 
s’attendait à des peines « lourdes » 
pour les émeutiers et a assuré que 
sa priorité était que la sécurité de la 
population soit assurée. « Personne 
ne devrait participer à ces désordres 
», a insisté le chef du gouvernement 
travailliste, au pouvoir depuis un 
mois.
Depuis la fin de juillet, le Royaume-
Uni est confronté à des scènes de 
violences racistes, après la circulation 
d’informations, en partie démenties, 

sur l’auteur présumé d’une attaque 
au couteau dans un cours de danse 
au cours de laquelle trois enfants de 
6 à 9 ans ont été tués, à Southport, 
dans le nord-ouest de l’Angleterre. 
Le suspect a été présenté comme 
un demandeur d’asile de confession 
musulmane. Il est en fait né à Cardiff, 
au Pays de Galles, et sa famille 
est selon les médias britanniques 
originaire du Rwanda.
Depuis, mosquées et hôtels ont 
fait l’objet d’attaques lors de 
rassemblements, où des heurts ont 
par ailleurs fait des dizaines de 
blessés dans les rangs des forces de 
l’ordre. Les autorités font également 
face à des accusations venant de 
l’extrême droite à l’endroit de 
la police, présentée comme plus 
clémente avec les minorités.

Moscou et Ouagadougou 
se sont rapprochés depuis 
l’arrivée au pouvoir, 

en septembre 2022, d’une junte 
militaire dirigée par le capitaine 
Ibrahim Traoré, selon le monde fr.
Une délégation de Rosatom, le géant 
russe du nucléaire, a commencé une 
visite de quatre jours au Burkina 
Faso, mardi 6 août, pour évaluer un 
projet de construction d’une centrale 
dans ce pays peu électrifié. En octobre 
2023 à Moscou, les gouvernements 
burkinabé et russe avaient signé un 

accord pour la construction d’une 
centrale nucléaire. Les deux pays se 
sont rapprochés depuis l’arrivée au 
pouvoir, en septembre 2022, d’une 
junte militaire dirigée par le capitaine 
Ibrahim Traoré.
« La délégation de Rosatom est 
venue échanger sur des aspects 
techniques permettant de jeter tous 
les préalables nécessaires pour 
mettre en œuvre et démarrer la 
construction de cette centrale », 
a déclaré le ministre de l’énergie 
burkinabé, Yacouba Zabré Gouba, 

à l’issue d’une séance de travail. « 
Nous fondons beaucoup d’espoir 
sur cette visite qui va permettre de 
toucher du doigt les réalités sur les 
questions d’énergie, mais également 
sur d’autres aspects qui vont 
concerner d’autres ministères », dont 
la santé, l’enseignement supérieur, 
l’agriculture et l’environnement, a-t-
il fait savoir.
« Nous allons tout faire pour exécuter 
le plus rapidement possible les 
travaux d’installation de la centrale 
nucléaire », a déclaré Alexander 

Renev, ingénieur en chef de 
Rosatom, sans préciser de date. Le 
lieu de l’installation de la centrale, 
« en tenant compte de la sécurité 
»dans ce pays miné par les violences 
djihadistes, devrait être évoqué au 
cours du séjour de la délégation, 
qui s’achève vendredi, a ajouté M. 
Renev.
A la fin de 2020, seuls 22,5 % des 
Burkinabés (67,4 % en zone urbaine, 
5,3 % en milieu rural) avaient accès 
à l’électricité, selon la Banque 
africaine de développement. « 

Nous voulons, à travers la solution 
nucléaire, résoudre une bonne 
fois pour toutes et dans la durée le 
déficit énergétique que connaît le 
Burkina », a déclaré Yacouba Zabré 
Gouba. Le Burkina Faso importe 
une grande partie de son électricité 
de la Côte d’Ivoire et du Ghana, pays 
voisins, et en produit une autre partie 
localement, principalement par 
énergie hydroélectrique et solaire.
Le continent africain ne compte 
pour l’heure qu’une seule centrale 
nucléaire, en Afrique du Sud.

Ces manœuvres interviennent 
alors que les Philippines 
mènent des exercices 

conjoints avec les Etats-Unis, le 
Canada et l’Australie, accentuant 
les tensions régionales, selon le 
monde fr.
La Chine a annoncé mener, mercredi 
7 août, un exercice militaire en mer 
de Chine méridionale près du récif 
de Scarborough, un îlot contrôlé par 
Pékin mais revendiqué par Manille, 
sur fond de tensions bilatérales 
récurrentes. En 2012, la Chine avait 
repris à Manille ce récif. Depuis, 
elle y a déployé des navires qui, 
selon les Philippines, harcèlent leur 
flotte et leurs pêcheurs qui tentent 
d’accéder à cette zone.
Les manœuvres chinoises 
interviennent au moment où les 
Philippines ont lancé mercredi 
deux jours d’exercices maritimes 
et aériens conjoints avec les Etats-
Unis, le Canada et l’Australie. La 
Chine « mène une patrouille de 
combat conjointe dans l’espace 
maritime et aérien près de l’île de 

Huangyan [le nom en chinois du 
récif de Scarborough] » a précisé 
mercredi, dans un communiqué, 
l’armée chinoise. L’opération 
vise à « tester les capacités de 
reconnaissance et d’alerte précoce, 
de manœuvre rapide et de frappe 
conjointe de ses troupes », a-t-elle 
précisé.
« Toutes les activités militaires 
qui perturbent la situation en mer 
de Chine méridionale créent des 
points de tension et compromettent 
la paix et la stabilité régionales qui 
sont sous contrôle », a souligné 
l’armée chinoise. Une apparente 
allusion aux manœuvres menées 
actuellement par les Philippines 
avec leurs alliés occidentaux. De 
leur côté, les actuelles manœuvres 
impliquant Philippines, Etats-Unis, 
Australie et Canada se déroulent en 
mer de Chine méridionale, a déclaré 
mercredi à l’Agence France-Presse 
(AFP) un porte-parole de l’armée 
philippine, sans plus de précision 
sur leur localisation exacte.
Confrontations verbales et 

physiques fréquentes
Selon un communiqué de la marine 
américaine, cet exercice conjoint 
vise à « soutenir » l’émergence 
d’une « région indo-pacifique 
libre et ouverte ». Cette expression 
fréquemment employée par les 
Etats-Unis désigne, selon eux, une 
zone Asie-Pacifique qui soit exempte 
d’influences hégémoniques. Une 
manière voilée de critiquer la Chine 
et ses revendications territoriales 
dans la région.
Les confrontations verbales et 
physiques ont notamment été 
fréquentes autour de l’atoll Second 
Thomas. Des soldats philippins 
y sont stationnés sur un navire 
militaire qui a été volontairement 
échoué par Manille en 1999 
pour affirmer ses prétentions de 
souveraineté. Malgré les tensions, 
Pékin et Manille ont mené courant 
juillet des pourparlers et conclu un 
« arrangement provisoire » pour le 
réapprovisionnement des troupes 
philippines sur cet atoll.
Depuis l’arrivée au pouvoir en 2022 

du président philippin Ferdinand 
Marcos, Manille affirme plus 
fermement ses prétentions de 
souveraineté sur certains récifs 
disputés, alors que Pékin n’entend 
pas céder sur ses revendications. 
En mars 2024, les gardes-côtes 
philippins ont accusé les forces 
chinoises d’avoir provoqué des 
collisions avec deux de leurs 
bateaux et d’avoir blessé quatre de 
ses personnels avec des canons à 
eau.

Cette confrontation Chine-
Philippines alimente les craintes 
d’un potentiel conflit qui pourrait 
entraîner l’intervention de 
Washington en raison de son traité 
de défense mutuelle avec Manille. 
Dans ce contexte, Pékin accuse 
régulièrement les Etats-Unis de 
soutenir à dessein les nations 
qui rivalisent avec elle sur des 
revendications territoriales afin de 
contrer sa montée en puissance.
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JO Paris 2024 (800m) :
Sedjati en partron, Moula et Gouaned 

pour une seconde chance

JO Paris 2024 :
Ambiance de folie après la victoire d’Imane Khelif

eSS : 
La touche de Djabou

Ce matin, 3 athlètes 
algériens étaient en lice 
pour tenter de décrocher 

un billet pour la demi-finale 
de l’épreuve olympique du 
800m. Les destins de nos 
athlètes ont été divers. Il s’agit 
de l’incontournable Djamel 
Sedjati, du prometteur Slimane 
Moula et du jeune Mohamed 
Ali Gouaned.
En effet, nos athlètes ont été 
conviés à livrer le meilleur 
d’eux-mêmes pour espérer 
gagner un ticket pour les 1/2 
finales olympiques du 800m 
dans le cadre de la 33ᵉ édition 
des Jeux Olympiques d’été, 
Paris 2024. Et c’est Djamel 
Sedjati qui s’est qualifié 

directement pour cette ultime 
étape avant la grande finale.
Entamant la course avec une 
sérénité d’un champion, le 
natif de Tiaret n’a pas besoin 
de forcer pour finir en première 
position de sa série. Un chrono 
de 1:45:83 lui a suffi pour 
conclure la course à sa faveur. 
Une prestation d’un patron.
« Cette victoire était attendue. 
C’est vrai que c’est loin de 
mon record de cette année, 
mais j’espère être présent 
mentalement pour enchaîner et 
gagner un billet pour la grande 
finale », a dit l’athlète algérien, 
auteur du 3ᵉ meilleur chrono de 
toute l’histoire du 800m.
L’athlète algérien, Slimane 

Moula, sera invité à améliorer 
son classement pour espérer 
se faire une place parmi les 
demi-finalistes de l’épreuve 
olympique du 800m. L’algérien 
de 25 ans a fini 8ᵉ de sa série 
(1:46:71) et doit donc faire 
beaucoup mieux pour se 
qualifier.
De son côté, le jeune athlète, 
Mohamed Ali Gouaned a 
manqué l’occasion pour se 
hisser directement en 1/2 finale. 
La première aventure de l’enfant 
de Biskra aux JO passera par 
l’étape du repêchage. Moula 
et Gouaned seront attendus 
demain pour augmenter les 
chances algériennes de figurer 
en masse en finale.

Comme prévu, les 
supporters algériens ont 
répondu présents pour 

encourager Imane Khelif lors de 
la demi-finale de boxe féminine 
(-66 kg) des Jeux Olympiques de 
Paris. La championne algérienne 
a brillamment répondu aux 
attentes en remportant une 
victoire éclatante, se qualifiant 
ainsi pour la finale du tournoi 
olympique et assurant à 
l’Algérie au minimum une 

médaille d’argent.
Depuis le début des JO de Paris, 
la popularité d’Imane Khelif 
n’a cessé de croître. Malgré 
une campagne de harcèlement 
injuste et dévastatrice, la 
boxeuse de 25 ans est devenue 
une véritable star internationale 
grâce à sa détermination 
exceptionnelle et son talent sur 
le ring. Qualifiée pour la grande 
finale, Khelif incarne la fierté du 
peuple algérien, venu en nombre 

pour la soutenir.
Des centaines d’Algériens 
ont ainsi fait le déplacement 
jusqu’au stade de Roland-
Garros pour soutenir l’athlète 
algérienne. Avec une ambiance 
électrisante plusieurs heures 
avant le début du combat, Imane 
Khelif a offert un spectacle 
mémorable à ses supporters, 
qui ont explosé de joie après la 
victoire de la native de Tiaret et 
sa qualification pour la finale.

À peine installé dans ses 
nouvelles fonctions de 
coordinateur de l’équipe 

senior, Abdelmoumen Djabou 
n’a pas tardé à laisser son 
empreinte. Comme il fut il n’y 
a pas si longtemps un meneur 
d’hommes par excellence sur le 
terrain, Moumouche est en train 
petit à petit de faire son chemin 
sur le plan administratif.
Sollicité par le directeur 
sportif et porte-parole du club 
Abdelkrim Bira au lendemain de 
son installation pour faire partie 
de la direction technique du club, 
il n’hésite pas un seul instant 
à donner son OK. «  Oui, avec 
plaisir. Je suis prêt à servir mon 
club. C’est grâce à l’Entente que 
je me suis fait un nom. Je ne peux 
pas lui tourner le dos », a-t-il dit 
d’ailleurs dans une déclaration 
qu’il a faite sur une chaîne sur 
YouTube et dont on a fait état de 
son contenu.  « Lorsque Bira m’a 
appelé, j’ai tout de suite donné 
mon accord. Je ne vous cache 
pas que j’ai longuement discuté 
avec lui, notamment par rapport 
au projet qu’il comptait mettre 

en place pour remettre notre club 
à sa place qui lui sied. J’étais 
convaincu par son discours et je 
lui ai dit que je suis prêt à apporter 
ma modeste contribution, car 
avant tout, je vais servir l’équipe 
de ma ville et qui coule dans 
mon sang », a ajouté celui qui 
avait inscrit le dernier but des 
Verts en Coupe du monde lors du 
Mondial brésilien de 2014 face à 
l’Allemagne pour le compte des 
huitièmes de finales. En effet, 
après avoir fait un saut en Tunisie 
plus particulièrement au centre 
de préparation de Hammam 
Bourguiba pour constater de 
près les installations sportives et 
hôtelières qui allaient être misent 
à la disposition du groupe du 
coach Rédha Bendris aux cours 
du stage qui se déroule depuis 
vendredi sur ce même site, celui 
qu’on aimait surnommé le lutin 
sétifien s’est mis au travail avec 
d’abord une discussion avec des 
hauts responsables du groupe 
Sonelgaz où il avait insisté sur 
le fait de mettre à la disposition 
de la direction technique plus de 
moyens financiers afin d’aller de 

l’avant et accélérer les choses 
en matière de recrutement 
car il faut savoir que depuis 
quelques moments, on donnait 
l’impression de fonctionner au 
ralenti en matière de recrutement 
alors qu’il ne restait que quelques 
jours avant la fin de la période 
des mouvements des joueurs.
Le sauveur !
Une doléance qui a trouvé, 
semble-t-il, un bon écho chez ses 
interlocuteurs, lesquels ont donné 
des garanties afin de faciliter 
un peu plus les transactions. 
C’est ainsi qu’il parvint d’abord 
à convaincre Drice Chaâbi de 
rempiler alors qu’on le croyait 
définitivement perdu du côté 
d’Aïn El Fouara et au moment 
où on affirmait ici et là qu’il 
allait signer chez l’USMA, 
club qui voulait l’engager à 
tout prix. Convaincu et rassuré 
par le discours de Djabou, le 
libéro franco-algérien accepte 
finalement de poursuivre avec 
le club sétifien. Dans la foulée, 
un autre joueur qui avait insisté 
pour qu’on lui donne son bon de 
sortie pour aller évoluer ailleurs 

a décidé lui aussi de rester après 
une discussion avec Djabou, en 
l’occurrence Amir Nouri. Mais 
le bon coup réalisé par l’ex-
maestro du Club Africain n’est 
autre que celui du recrutement 
du milieu de terrain Augustin 
Oladapo dont il serait derrière sa 
venue tout comme pour le jeune 
attaquant guinéen Balla Moussa 
Conté. D’autres transactions 

sont peut-être à attendre dans les 
prochaines heures, du moment 
qu’on évoque la possibilité 
de l’engagement d’un second 
attaquant, à savoir le Nigérian 
Gopey Stephan, un ex-joueur 
du TP Mazembe et qui vient de 
quitter le Viêt Nam après avoir 
joué une saison chez le club de 
Hong Ha Tinh.
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Manchester City va frapper fort pour oublier Julian Alvarez

Pourquoi l’Atlético de Madrid peut s’offrir un mercato 
colossal à plus de 200 M€

Le FC Barcelone lance de folles accusations 
pour Nico Williams

Proche de vendre Julian 
Alvarez à l’Atlético de 
Madrid, Manchester City 

va se renforcer en conséquence. 
Le club anglais a déjà trois 
pistes prestigieuses pour oublier 
l’attaquant argentin.
Assez calme sur le mercato cet 
été, Manchester City ne compte 
qu’une recrue avec l’ailier droit 
Savio (20 ans) qui a débarqué 
en provenance de Troyes pour 
25 millions d’euros après un 
passage réussi du côté de Girona. 
Mis à part ça, le club anglais a 
été assez timide sur le mercato, 
mais cela pourrait changer. 

Après avoir récupéré 41 millions 
d’euros sur les départs de Taylor 
Harwood-Bellis (Southampton), 
Sergio Gomez (Real Sociedad), 
Tommy Doyle (Wolverhampton) 
et Yan Couto (Borussia 
Dortmund), les Sky Blues vont 
récupérer un sacré chèque avec 
la vente de Julian Alvarez du 
côté de l’Atlético de Madrid.
L’attaquant argentin devrait ainsi 
rapporter 75 millions d’euros 
hors bonus à l’équipe de Pep 
Guardiola. Une belle somme 
qui sera évidemment réinvestie 
pour renforcer le secteur offensif 
mancunien. D’après Marca, trois 

joueurs sont particulièrement 
ciblés par Manchester City en 
vue de la saison prochaine. Il 
y a bien sûr Eberechi Eze (26 
ans) dont le nom est ressorti 
dans la presse anglaise hier. Le 
polyvalent milieu offensif de 
Crystal Palace qui peut jouer sur 
les ailes est valorisé à 80 millions 
d’euros, mais la concurrence 
sera féroce puisque Tottenham, 
Liverpool et Arsenal sont sur les 
rangs.

Rodrygo et Kvaratskhelia 
dans le viseur

Outre l’international anglais, 
on retrouve aussi Khvicha 

Kvaratskhelia (23 ans), l’ailier 
géorgien du Napoli. Sorti d’un 
bel Euro avec son pays où il a 
atteint les huitièmes de finale, 
le joueur des Partenopei a vu 
son nom être lié au Paris Saint-
Germain cet été, mais Naples 
entend le conserver à tout prix 
en vue de la saison prochaine. 
Une piste difficile, d’autant que 
l’ancien du Rubin Kazan devrait 

prolonger avec le club champion 
d’Italie en 2023.
La dernière piste est tout aussi 
complexe puisqu’il s’agit de 
Rodrygo Goes (23 ans), l’ailier 
brésilien du Real Madrid. Ce 
dernier va subir une concurrence 
plus accrue cette saison au sein 
du club merengue puisque Kylian 
Mbappé est arrivé librement 
en provenance du Paris Saint-
Germain. Manchester City voit 
une brèche dans ce dossier, mais 
le Real Madrid ne compte pas se 
séparer du Brésilien. Manchester 
City ne manque pas d’idées pour 
oublier Julian Alvarez.

Les Colchoneros sont 
en train de réaliser un 
mercato très coûteux, ce 

qui peut surprendre compte tenu 
du contexte financier difficile 
entourant la plupart des clubs 
hors Premier League…
Si le Real Madrid n’a pas 
forcément besoin de se renforcer 
et vit un mercato tranquille 
après les arrivées de Mbappé et 
Endrick, pendant que le Barça 
rame clairement, l’Atlético de 
Madrid carbure. Les Colchoneros 
ont frappé fort en recrutant 
Robin Le Normand et Alexander 
Sorloth, deux valeurs sûres de 
la Liga, pour un peu plus de 30 
millions d’euros chacun. Les 
Madrilènes vont aussi réaliser le 
gros transfert de l’été en s’offrant 
Julian Alvarez, l’accord avec 
Manchester City étant total pour 
un transfert pouvant atteindre les 
95 millions d’euros. En plus de 
ça, Conor Gallagher devrait aussi 
devenir Rojiblanco ces prochains 

jours pour 40 millions d’euros, 
et un autre défenseur central est 
attendu. Aymeric Laporte ferait 
partie des premières options 
étudiées par les dirigeants. 
L’espoir espagnol Javi Guerra 
(Valence), pour qui un accord 
avait été trouvé pour 25 millions 
d’euros, ne devrait lui pas venir 
finalement.
Un mercato XXL qui va 
largement dépasser les 200 
millions d’euros. Surprenant 
à première vue, puisque les 
Madrilènes n’ont pas fait de 
grosses ventes cet été, tout 
comme ils ont été assez prudents 
ces dernières saisons, avec 
des bilans dépenses/revenus 
largement positifs. Même le 
transfert colossal de João Félix 
en 2019 avait été financé par la 
vente de Griezmann pour un 
montant similaire. Cet été, les 
Madrilènes n’ont récupéré que 
20 millions d’euros en vendant 
Çağlar Söyüncü et Alvaro 

Morata. D’où sort donc cet argent 
? Surtout à une époque où le fair-
play financier de la Liga tient les 
clubs espagnols en laisse et les 
empêche de faire des folies…

L’Atlético a du cash
à disposition

D’abord, il faut souligner que 
même s’il n’y a pas eu de 
grosses entrées d’argent, il y a 
eu de belles économies sur le 

plan salarial. Comme l’indique 
Relevo, le nouveau directeur 
général du club Carlos Bucero a 
fait de gros travaux pour libérer 
de la masse salariale. Des joueurs 
avec des émoluments importants 
comme Morata, Stefan Savic, 
Mario Hermoso, Saúl ou 
Memphis Depay sont partis. La 
saison dernière, l’Atlético avait 
aussi fait quelques économies, 
vendant Matheus Cunha pour 60 
millions d’euros aux Wolves, et 
n’avait pas utilisé tout cet argent, 
terminant la saison dernière avec 
une balance mercato positive de 
50 millions d’euros. Il y avait 
donc déjà une petite enveloppe 
disponible. Les Colchoneros 
budgètent aussi quelques autres 
ventes cet été, comme celle de 
Samu Omorodion qui devrait 
filer à Chelsea pour 40 millions 
d’euros, alors que João Félix 
devrait aussi faire entrer un peu 
d’argent.
Mais ce n’est pas tout. En plus 

des revenus habituels liés aux 
droits TV ou à la participation en 
Ligue des Champions, plusieurs 
manœuvres en interne expliquent 
ce nouveau pouvoir d’achat. 
Récemment, le club a réalisé 
une augmentation de capital de 
70 millions d’euros, permettant 
aux actionnaires d’investir 
plus d’argent. De nouveaux 
contrats ont été signés avec 
des partenaires comme Riyad 
Air, Civitas ou Google, comme 
explique toujours Relevo, faisant 
entre du cash dans les comptes du 
club. Enfin, le club sait qu’il va 
recevoir un montant situé entre 
35 et 50 millions d’euros pour 
sa participation au Mondial des 
Clubs, nouvelle compétition de 
la FIFA, ce qui lui permet aussi 
de se projeter en sachant que de 
nouveaux chèques entreront en 
cours de saison. Agacés et très 
critiques envers leur direction 
ces derniers temps, les fans 
colchoneros sont gâtés cet été !

Alors qu’on pensait que le 
feuilleton Nico Williams 
avait connu son épilogue 

hier, ce n’est pas encore le cas 
si on se fie aux informations 
dévoilées par la presse catalane.
«Salut les Athleticzales ! Je suis 
de retour et je suis impatient de 
démarrer la nouvelle saison. 
Allez l’Athletic !», a déclaré 
hier Nico Williams lors d’une 
vidéo publiée sur le compte X 
de l’Athletic Bilbao. Courtisé 
ardemment par le Paris Saint-
Germain et le FC Barcelone, 
l’international espagnol a 
scellé son sort et son mercato 
en personne. Dans la foulée, 
Marca a dévoilé les raisons qui 
ont poussé le joueur de 22 ans à 
poursuivre l’aventure au sein de 
son club de cœur.
Ainsi, la publication ibérique a 
précisé que Nico Williams a jugé 
que c’était le meilleur choix pour 

sa progression sportive. De plus, 
il estime qu’il sera bien rémunéré 
à Bilbao, un club qui lui offrait 
certes moins d’argent que Paris, 
mais où il se sent bien entouré de 
ses proches. Enfin, son agent n’a 
pas essayé de le convaincre de 
s’en aller à tout prix et lui a donc 
laissé le choix. Pour toutes ces 
raisons, la balance a logiquement 
penché en faveur du choix du 
cœur.

Le Barça ne croit pas aux 
déclarations de Nico Williams
Sauf que tout cela ne serait 
qu’une mascarade selon Esport3. 
Le média catalan révèle que le 
FC Barcelone a été très surpris, 
voire «choqué» par la vidéo 
publiée hier. Les dirigeants 
blaugranas estiment que le 
joueur de 22 ans a été forcé à 
tourner cette vidéo. Esport3 
évoque des pressions notamment 
d’Ernesto Valverde, ainsi que de 

la famille du joueur, notamment 
son frère Iñaki Williams, qui ne 
veut toujours pas se séparer de 
lui.
On lui a rappelé qu’il a la 
possibilité de jouer la Ligue 
Europa et de se qualifier pour 
la finale de la compétition, qui 
se jouera à San Mamés. Les 
Culés sont ainsi persuadés que 
la signature Nico Williams est 
encore possible cet été. C’est ce 
qu’a affirmé une source au sein 
du secrétariat technique du FCB 
au média catalan. Les dirigeants 
savent que le joueur veut évoluer 
aux côtés de Lamine Yamal et 
surtout qu’il veut défendre les 
couleurs du Barça. Les Culés 
s’accrochent donc à cela et 
vont tout faire jusqu’à la fin du 
mercato. Pour eux, cette vidéo 
n’était qu’une simple mise en 
scène. La suite au prochain 
épisode donc…
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En Bref...Voici le nouveau concept de X-plane VTOL 
à aile mixte et grande vitesse

Ce casque à réduction de bruit reconnaît 
les voix des interlocuteurs grâce à l’IA 

Le bitcoin dégringole et passe sous la barre 
des 50.000 dollars

Alors que le groupe Stellantis 

continue son développement, 

sa marque la plus prestigieuse 

est sur le déclin. Après avoir 

vu son catalogue de modèles 

allégé, Maserati voit ses ventes 

s’effondrer en 2024.

Maserati est synonyme de 

voiture de sport luxueuse. La 

firme italienne a intégré le 
groupe Stellantis lors de la 

fusion de PSA Group et de FCA, 

dont elle était une filiale. Depuis, 
la marque peine à se renouveler 

et aucun nouveau modèle ne 

devrait voir le jour dans les deux 

prochaines années.

Des ventes divisées par 2 

en 2024

En réduisant le nombre de 

modèles proposés à la vente, 

Maserati s›est coupé l›herbe 

sous le pied. Ainsi, les ventes 

du premier semestre 2024 ne 

représentent qu›à peine plus 

de 42 % des ventes du premier 

semestre 2023. La marque a 

retiré des modèles en fin de 
vie de son offre comme la 

Quattroporte et la Ghibli, ses 

berlines haut de gamme.

Si les modèles les plus sportifs 

sont toujours au catalogue, 

comme la MC20, ils ne 

représentent qu›une petite part 

des ventes. Le SUV Grecale est 

toujours au catalogue, mais il 

peine à trouver preneur avec une 

chute importante de ses ventes 

cette année

Un avenir sombre pour 

Maserati?

Reste à savoir comment Carlos 

Tavares va gérer la suite en 

attendant de nouveaux modèles 

en 2027 au plus tôt. Certaines 

marques de l›ancien groupe 

FCA ont retrouvé des couleurs 

depuis leur passage sous le giron 

Stellantis. C›est notamment le 

cas de Fiat, de Jeep ou encore 

de la renaissance de Lancia 

récemment.

Le chef d›entreprise va-t-il 

revendre la marque comme il 

a pu le sous-entendre par le 

passé en évoquant la stratégie 

du groupe pour les marques qui 

ne génèrent pas de profit ? Les 
mois à venir nous le diront.

La Darpa souhaite disposer 
d’un avion rapide et agile 
à décollage et atterrissage 

verticaux pour mener des 
missions d’accompagnement des 
forces spéciales sur le terrain. 
L’avionneur Aurora Flight 
Sciences vient de dévoiler le 
premier concept de cet aéronef.

Parmi les projets d’aéronefs du 
futur pour l’armée américaine 
de la Darpa, il y a la volonté de 

disposer d’un avion à décollage 
et atterrissage verticaux, 
capable d’évoluer à très grande 
vitesse. L’engin serait dédié aux 
missions d’accompagnement 
des forces spéciales. Ce cahier 
des charges entre dans le cadre 
du programme Sprint (Speed   
and Runway Independent 
Technologies) de l’agence.

Parmi les quatre sociétés 
retenues pour développer un 

concept, c›est Aurora Flight 
Sciences qui a dégainé la 
première. L›appareil proposé 
est constitué d›une aile mixte 
à faible traînée pour améliorer 
le rendement et gagner en 
vélocité. Il pourrait réaliser des 
missions de combat au plus près 
du terrain grâce à ses capacités 
d›atterrissage rapide sans piste, 
sa vitesse élevée et sa grande 
agilité.

Un concept pour des missions 
commando

C›est le genre d›opération 
d›appui aux commandos, que le 
Harrier et le F-35 Lightning II ne 
peuvent actuellement pas réaliser 
en raison de la faible vitesse lors 
des manœuvres d›atterrissage 
et de décollage. Sur le concept, 
l›aile en matériaux composites 

enferme trois soufflantes pour 
ces phases de vol vertical. 
Pour les activer, des capots se 
soulèvent au-dessus du fuselage. 
C›est ce que l›on peut observer 
sur les images de rendu fournies 
par l›avionneur.

Le concept repose pour le 
moment sur un drone, mais 
un modèle plus grand, doté 
de quatre soufflantes, pourrait 
accueillir un équipage. L›aéronef 
est muni de trois configurations 
de décollage et atterrissage : très 
court, court, ou conventionnel 
sans les soufflantes verticales. 
D›après Aurora, à l›issue de 
cette phase de conception qui 
devrait durer un an, un premier 
prototype pourrait bien voler 
d›ici trois ans.

Des chercheurs aux États-Unis 
ont réussi à combiner un casque 
audio avec une intelligence 
artificielle entraînée à reconnaître 
des voix individuelles. Le 
résultat est une réduction de 
bruit sélective, isolant la voix de 
son interlocuteur.

Difficile de suivre une 
conversation dans un lieu 
bruyant, même avec une 
excellente audition. Mais pour 
certaines personnes, le moindre 
bruit de fond peut devenir 
handicapant. Ce problème a été 
nommé « syndrome du banquet 
», et la solution pourrait être 
de simples écouteurs dotés 
d’intelligence artificielle capable 
d’isoler une voix spécifique.
Des chercheurs de l›université 
de Washington ont modifié 

un casque disponible dans le 
commerce. Chaque écouteur 
est équipé d›un microphone, et 
ils ont ajouté un bouton du côté 
droit. Il suffit ensuite d›orienter 
sa tête en direction d›une 
personne qui parle et d›appuyer 
sur le bouton pendant trois à 
cinq secondes pour filtrer tous 
les autres bruits.

Une écoute sélective même en 
tournant la tête

Les écouteurs sont reliés à 
un ordinateur doté d›une 
intelligence artificielle, qui 
analyse le signal des deux 
microphones. Elle détecte la 
voix qui arrive de manière 
égale sur les deux microphones, 

avec une marge d›erreur de 16 
degrés. L’IA apprend alors en 
quelques secondes à reconnaître 
la voix de la personne qui parle, 
et peut ensuite la séparer des 
autres bruits alentour. Le porteur 
n›entend plus que la voix du 
locuteur, et ce même lorsqu›il ne 
le regarde plus.

La principale limite est que le 
système ne peut reconnaître 
qu›une seule voix à la fois 
pour l›instant. Le système ne 
sera pas commercialisé, mais 
les chercheurs ont publié leur 
code sur GitHub afin que tout 
le monde puisse y accéder. 
Ils comptent ensuite l›adapter 
aux oreillettes et aux prothèses 
auditives.

Dans un environnement 
tumultueux, les « nouveaux 
investisseurs pourraient se sentir 
nerveux »

Le bitcoin n’en finit plus de « 
faire du yo-yo » : après avoir 
atteint la barre symbolique des 
50.000 dollars en février 2024 
(puis son plus haut historique – 
72.000 dollars – un mois plus 
tard), l’actif à risque, plombé 
par l’aversion des investisseurs 
pour le risque, dégringole ce 

lundi 5 août sous la barre des 
50.000 dollars. Vers 13h30 GMT 
(15h30 à Paris), le bitcoin chutait 
en effet de 13,49 % à 51.161,50 
dollars, peu après avoir plongé 
de plus de 16 % et glissé jusqu’à 
49.212,74 dollars, son « plus bas 
» depuis près de six mois.

Un BC qui prend très cher

« Au plus fort de la journée, 
300 milliards de dollars ont été 
effacés de la capitalisation du 
marché des cryptomonnaies », 

affirme Simon Peters, analyste 
chez eToro. « Alors que le bitcoin 
suit souvent son propre chemin, 
le scénario actuel l’aligne plus 
étroitement sur les dynamiques 
de marché traditionnelles », 
explique Stephen Innes, analyste 
chez SPI AM interrogé par 
l’AFP.

Le bitcoin, actif considéré 
comme spéculatif, souffre en 
effet en premier lieu de l’aversion 
pour le risque sur les marchés, 

comme les actions lundi.

Des investisseurs qui fuient les 
actifs à risque

«Un rapport sur l’emploi 
américain plus faible et un taux 
de chômage plus élevé vendredi 
» cumulés à « une hausse du yen 
japonais à la suite de la récente 
augmentation des taux d’intérêt 
de la Banque du Japon, ont 
poussé les investisseurs à fuir les 
actifs à risque », explique Simon 
Peters.
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Le soleil est là et avec lui 
l’une des plus importantes 
activités des vacances : les 

bains de soleil et autres activités de 
bronzette ! Seulement voilà, on ne 
le répétera jamais assez : il suffit 
d’une exposition sans protection 
solaire suffisante pour souffrir 
d’un vilain coup de soleil qui 
déclenche une rougeur de la peau, 
accompagnée d’une sensation de 
chaleur et une douleur.
D’après le Dr Heather Kornmehl, 
dermatologue américaine, un 
certain type de coups de soleil 
est particulièrement dangereux 
et augmente considérablement 
les risques de cancer de la 
peau. Dans une vidéo publiée 
sur son compte TikTok, elle 

explique que ce coup de soleil 
«fait muter les cellules de votre 
peau.» Seulement 5 coups de 
soleil de ce type «augmentent 
le risque de développer un 
mélanome de 80%», alerte-t-
elle. Ce cancer agressif touche 

les cellules responsables de 
la pigmentation de la peau, 
appelées «mélanocytes.» Dans 
sa vidéo, le Dr Kornmehl illustre 
son propos par une photo d’un 
coup de soleil sur lequel est 
visible une grosse rougeur, 

ainsi que de nombreuses petites 
cloques.
Les coups de soleil avec cloques 
résultent d’une brûlure au 
deuxième degré. Une étude 
américaine publiée en 2016 
suggérait déjà que les coups de 
soleil graves, en particulier sur 
le tronc, étaient un indicateur 
important du risque de 
développer un mélanome. Sont 
considérés comme «graves» 
par les chercheurs, les coups de 
soleil provocant : 
Une rougeur intense de la peau
Une douleur/sensibilité
Des cloques
Une pelure de la peau après 
plusieurs jours
De la fièvre et des frissons

Des maux de tête, nausées et de 

la fatigue

Si vous êtes victime d’un coup 

de soleil avec cloques lors de 

votre exposition estivale, il est 

recommandé d’éviter le soleil 

et de rafraichir la zone brûlée 

avec un linge humide ou un 

brumisateur.

Attention, mieux vaut ne pas 

percer les cloques, elles devraient 

se résorber naturellement comme 

expliqué dans un précédent 

article. Lorsqu›elles finissent 
par se rompre d›elles-mêmes, 

il faut désinfecter à l›aide d›un 

antiseptique local pour prévenir 

d’une infection.

La mozzarella fait partie 
des fromages que l’on adore 
déguster l’été, accompagnée 
de tomates ou sur du pain avec 
un peu d’huile d’olive. Mais 
si elle ne fait pas partie des 
fromages les plus caloriques et 
gras (quasiment deux fois moins 
caloriques que le Comté), il ne 
faut pas pour autant en abuser... 
La règle d’or pour ne pas grossir 
: «en consommer modérément», 
soit environ 30g ou 1/4 de boule 
au maximum par jour (et pas en 
plus d’autres fromages bien sûr). 
D’après les cardiologues, 
ce fromage serait également 
bénéfique pour le cœur. «Le 
fromage peut être intégré à un 
régime alimentaire bénéfique 
pour le cœur. Et le meilleur 

pour moi est la mozzarella car 
elle est moins riche en graisses 
saturées et en sel que les autres 
fromages», a déclaré le Dr 
Cheng-Han Chen, cardiologue 
interrogé par le média américain 
Parade. 
Encore meilleure pour le cœur, 
cette partie de la mozzarella que 
l’on a tendance pourtant à jeter 
dans l’évier... Une fois que l’on 
retire la boule de mozzarella de 
son emballage, reste une sorte 
de liquide laiteux et blanchâtre 
qui permet au fromage de ne pas 
sécher. Appelé «lactosérum», ce 
liquide composé à 93% d’eau est 
une mine d’or nutritionnelle : il 
est riche en calcium, phosphore, 
vitamines B1, B2, niacine, zinc, 
vitamine E, et en probiotiques, 

ultra bénéfiques pour l’immunité 
et le bon fonctionnement des 
organes. Surtout, il est très 
riche en protéines spécifiques, 
régulatrices de la tension 
artérielle, un facteur de risque 
des maladies cardiovasculaires. 
«Ces protéines de lactosérum ont 
la capacité d’inhiber l’enzyme 
de conversion de l’angiotensine, 
impliquée dans la capacité 
des artères à se contracter, et 
donc à favoriser l’hypertension 
artérielle», suggère une étude 
japonaise publiée dans la revue 
Bioscience, Biotechnology, and 
Biochemistry.
Une autre étude menée par des 
chercheurs de l’Université de 
Cambridge et publiée dans le 
British Journal of Nutrition a 

montré que les protéines de 
lactosérum avaient également 
un effet sur le taux de mauvais 
cholestérol (LDL cholestérol) 
et de triglycérides, notamment 
chez des personnes atteintes 
d’une légère hypertension 
artérielle, ou chez des personnes 
en surpoids ou obèses. «Leur 

forte teneur en acides aminés 

à chaîne branchée (BCAA) 

pourrait être la clé : ces acides 

aminés sont en effet impliqués 

dans l’absorption intestinale des 

acides gras et du cholestérol, 

pouvant de ce fait expliquer la 

baisse constatée cliniquement de 

ces paramètres».

Concrètement, l’idée n’est pas 

de boire des bols de «petit-lait» 

de la mozzarella, mais d’y penser 

quand on ouvre un sachet de 

mozzarella. Plutôt que de jeter 

le lactosérum, on peut le boire 

tel quel ou par exemple l’ajouter 

dans sa sauce vinaigrette ou dans 

son appareil à quiche.

Les maux de dents sont assez 
inconfortables et peuvent affecter 
toutes les activités quotidiennes, 
même lorsqu’ils sont relativement 
légers. Cependant, il existe des 
astuces naturelles qui peuvent 
aider à soulager la douleur.
Voici quelques-uns des remèdes 
maison les plus éprouvés contre 
les maux de dents :

1. Clous de girofle
Le clou de girofle est peut-être 
le remède naturel le plus utilisé 
pour soulager les maux de dents 
et son odeur est souvent associée 
au cabinet du dentiste, car son 
huile essentielle, l’eugénol, 
entre dans la composition du 
matériau souvent utilisé pour les 
obturations dentaires. En effet, il 
y a plusieurs années, la science 
a identifié que l’huile de clou 
de girofle possède d’excellentes 

propriétés bactéricides et 
analgésiques qui aident à soulager 
les maux de dents.
Ainsi, le clou de girofle est une 
excellente option pour soulager 
la douleur à la maison, d’autant 
plus qu’il est relativement facile à 
trouver et que c’est une option bon 
marché. Pour utiliser ce remède, 
vous pouvez écraser légèrement 
un clou de girofle et le placer à 
côté de la dent qui semble être la 
source de la douleur, mais vous 
pouvez aussi acheter de l’huile 
essentielle de clou de girofle, en 
mettre une goutte sur un petit 
morceau de coton et le placer à 
côté de la dent. L’important est 
d’éviter tout contact pendant 
plus de 2 minutes, car cette huile 
essentielle peut provoquer des 
brûlures sur les gencives si elle 
est utilisée trop longtemps.

L’huile essentielle de clou de 
girofle peut également être 
utilisée comme élixir, ce qui 
constitue une manière plus sûre 
d’appliquer l’huile pour les maux 
de dents. Pour ce faire, il suffit de 
mettre 3 à 4 gouttes d’huile dans 
½ tasse d’eau chaude, puis de se 
rincer la bouche. Dans ce cas, 
comme l’huile est plus diluée, 
l’effet sur la douleur peut être 
moindre.

2. Ail
L’ail est une autre des options les 
plus utilisées et, bien qu’il ne soit 
pas le plus agréable, en raison 
de sa saveur intense, il possède 
plusieurs propriétés qui aident à 
combattre rapidement la douleur 
et même à prévenir l’aggravation 
de toute infection qui pourrait se 
trouver dans la zone affectée.
Pour utiliser l’ail, on peut couper 

une gousse d’ail en deux et 
l’appliquer avec la partie coupée 
directement sur la gencive de 
la dent affectée, ou bien placer 
la gousse d’ail sur la dent 
douloureuse et mâcher l’ail. À la 
fin, pour éliminer l’odeur de l’ail, 
on peut se laver les dents ou se 
rincer avec un élixir, par exemple.

3. Eau tiède avec du sel
L’eau tiède avec du sel est un 
excellent antiseptique naturel 
et facile à préparer à la maison, 
qui peut être utilisé lorsque 
vous soupçonnez une infection 
dans la dent. Pour cela, il est 
recommandé de dissoudre une 
cuillère à soupe de sel dans un 
verre d’eau bouillante, puis, par 
petites gorgées, de faire un bain 
de bouche sur toute la bouche 
pendant au moins 30 secondes.
Ce mélange est également très 

utilisé pour lutter contre les maux 
de gorge, et est recommandé par 
les médecins comme un moyen de 
compléter le traitement médical. 

4. Menthe
L’huile essentielle présente dans 
les feuilles de menthe est un autre 
antiseptique et anti-inflammatoire 
puissant, qui peut être utilisé à la 
maison pour soulager les maux 
de dents. De plus, son goût est 
excellent, ce qui en fait une bonne 
option à utiliser pour les enfants 
de plus de 5 ans, par exemple.
Pour bien utiliser la menthe, il est 
conseillé de mettre une cuillère 
à café de feuilles de menthe 
dans une tasse d’eau bouillante 
et de laisser reposer pendant 
20 minutes. Mettez ensuite une 
portion du mélange dans votre 
bouche et rincez pendant 30 
secondes, 3 fois par jour.

Voici le type de coup de soleil le plus cancérigène

««Mine d’or nutritionnelle» : 

cette partie de la mozzarella réduit le cholestérol 

comment soulager un mal de dents chez l’adulte?
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Le développement des 
centres d’intérêt de 
l’enfant revêt une 

importance capitale dans 
son processus de croissance 
et d’apprentissage. Cette 
démarche, loin d’être anodine, 
constitue un pilier fondamental 
de l’épanouissement personnel 
et intellectuel du jeune individu. 
En effet, l’exploration et la 
cultivation des passions et 
curiosités propres à chaque 
enfant contribuent de manière 
significative à forger son 
identité, à stimuler sa motivation 
intrinsèque et à favoriser 
l’acquisition de compétences 
diverses.

En premier lieu, l’encouragement 
des centres d’intérêt permet 
à l’enfant de développer une 
meilleure connaissance de soi. 
En explorant ses passions, 
il découvre ses forces, ses 

préférences et ses aptitudes 
naturelles. Ce processus d’auto-
découverte est crucial pour la 
construction de l’estime de soi et 
de la confiance en ses capacités. 
De plus, il offre à l’enfant un 
espace d’expression personnelle, 
favorisant ainsi son autonomie et 
son individualité.

Par ailleurs, l’investissement 
dans des domaines qui 
fascinent l’enfant stimule 
sa motivation intrinsèque à 
apprendre. Lorsqu’un sujet 
captive réellement un jeune, 
il est naturellement enclin à 
approfondir ses connaissances, 
à persévérer face aux difficultés 
et à rechercher activement 
de nouvelles informations. 
Cette dynamique positive 
d’apprentissage peut ensuite se 
transposer à d’autres domaines 
d’étude, cultivant ainsi une 
attitude générale d’ouverture et 
de curiosité intellectuelle.

De surcroît, le développement 
des centres d’intérêt favorise 
l’acquisition de compétences 
transversales. En s’adonnant à ses 
passions, l’enfant développe des 
aptitudes telles que la créativité, 
la résolution de problèmes, 
la pensée critique ou encore 
la capacité de concentration. 
Ces compétences, loin d’être 
confinées à un domaine 
spécifique, s’avèrent précieuses 
dans de nombreux aspects de la 
vie et de l’éducation.

Enfin, l’exploration des centres 
d’intérêt joue un rôle crucial 
dans la socialisation de l’enfant. 
En partageant ses passions avec 
ses pairs ou en intégrant des 
groupes partageant les mêmes 
intérêts, l’enfant développe ses 
compétences sociales, apprend 
à collaborer et élargit son 
réseau social. Ces interactions 
enrichissantes contribuent à son 
développement émotionnel et 

social.

En conclusion, le développement 
des centres d’intérêt de 
l’enfant constitue un élément 
fondamental de son éducation 
et de son développement global. 
Cette approche, centrée sur 
l’individu et ses passions, permet 
non seulement d’optimiser 
l’apprentissage et l’acquisition 
de compétences, mais aussi 

de favoriser l’épanouissement 

personnel et l’adaptation sociale 

de l’enfant. Il incombe donc aux 

éducateurs et aux parents de 

créer un environnement propice 

à l’exploration et à la cultivation 

des intérêts individuels de 

chaque enfant, tout en veillant à 

maintenir un équilibre avec les 

apprentissages fondamentaux.

Sara Boueche

L’échec, souvent perçu comme 
un obstacle insurmontable, 

peut en réalité être une 
source de croissance et de 
développement personnel. 

L’échec est une expérience 
universelle qui touche tous 
les aspects de la vie humaine, 
qu’il s’agisse de l’éducation, 
du travail, des relations 
personnelles ou des aspirations 
individuelles. Cependant, la 
perception de l’échec varie 
considérablement d’une culture 
à l’autre et d’un individu à 
l’autre. Alors que certains 
voient l’échec comme une fin 
en soi, d’autres le considèrent 
comme une étape nécessaire 
sur le chemin du succès. Cette 
dualité de perception soulève la 
question des vertus potentielles 
de l’échec.

L’échec comme source de 
résilience

La résilience, définie comme 
la capacité à rebondir après des 

épreuves, est une qualité souvent 
associée à l’échec. Selon la 
théorie de la résilience de Masten 
(2001), les individus qui ont 
surmonté des échecs développent 
des compétences adaptatives qui 
leur permettent de mieux gérer 
les défis futurs. Par exemple, 
les études sur les entrepreneurs 
montrent que ceux qui ont connu 
des échecs précoces sont souvent 
plus résilients et mieux préparés 
pour affronter les défis ultérieurs 
(Shepherd, 2009).

L’échec et la croissance 
personnelle

L’échec peut également être 
un catalyseur de croissance 
personnelle. La théorie de la 
croissance post-traumatique 
(Tedeschi & Calhoun, 1996) 
suggère que les individus 
qui ont vécu des expériences 
traumatisantes, y compris 
l’échec, peuvent en tirer des 
leçons précieuses et développer 
une meilleure compréhension 
d’eux-mêmes et de leur 
environnement. Par exemple, les 

athlètes qui ont subi des défaites 
importantes rapportent souvent 
une meilleure compréhension 
de leurs forces et faiblesses, ce 
qui les aide à améliorer leurs 
performances futures (Gould, 
Dieffenbach, & Moffett, 2002).

L’échec et l’innovation

Dans le domaine de l’innovation, 
l’échec est souvent vu comme 
une étape inévitable du 
processus créatif. Les entreprises 
qui encouragent une culture 
de l’échec, où les erreurs sont 
vues comme des opportunités 
d’apprentissage, sont souvent 
plus innovantes (Cannon & 
Edmondson, 2005). Par exemple, 
des entreprises comme Google et 
3M encouragent leurs employés 
à expérimenter et à prendre des 
risques, même si cela signifie 
échouer parfois.

L’échec et l’éducation

Dans le contexte éducatif, 
l’échec peut être un outil 
pédagogique puissant. Les 
approches pédagogiques qui 

intègrent l’échec comme 
une partie normale du 
processus d’apprentissage, 
telles que l’apprentissage par 
l’erreur, peuvent améliorer la 
compréhension et la rétention 
des connaissances (Kapur, 
2008). Par exemple, les étudiants 
qui sont encouragés à faire 
des erreurs et à apprendre de 
celles-ci montrent souvent une 
meilleure compréhension des 
concepts complexes.

En conclusion, l’échec, bien que 
souvent perçu comme négatif, 

peut offrir de nombreuses 
vertus. Il peut être une source 
de résilience, de croissance 
personnelle, d’innovation 
et d’apprentissage. En 
reconnaissant et en valorisant 
les vertus de l’échec, nous 
pouvons transformer cette 
expérience en une opportunité de 
développement et de succès. Les 
individus et les organisations qui 
embrassent cette perspective sont 
mieux équipés pour affronter 
les défis futurs et pour atteindre 
leurs objectifs.

Le lavage d’une tache de feutre 
peut prendre un peu plus de 
temps – mais ne vous en faites 
pas : cela reste possible.

Voici la marche à suivre pour 
enlever une tache d’encre causée 
par un feutre :

Rincer la tache à l’eau froide 
pour éliminer un maximum 
d’encre fraîche ;

Remplir une bassine d’eau 
chaude ;

Y verser un peu de lessive liquide 
sans javel et quelques gouttes 

d’ammoniaque ;

Mélanger et immerger le 
vêtement dans la bassine ;

Frotter la tache avec une éponge 
et laisser le tissu tremper pendant 
30 minutes à une heure.

S’il s’agit d’une tache tenace, 

laissez votre vêtement tremper 

toute la nuit en le frottant de 

temps à autre localement. 

Petit à petit, la tache d’encre 

commencera à s’estomper. 

Sinon, ajoutez quelques gouttes 

d’ammoniaque supplémentaires.

Lorsque la tache a disparu, 

rincez le vêtement à l’eau 

claire, ajoutez un peu de lessive 

liquide et lavez-le en machine. 

Privilégiez toujours un séchage 

à l’air libre.

 L’échec, tremplin vers l’excellence
 une relecture de la notion de réussite

Comment enlever une tache d’encre causée par un feutre ?

Le développement des centres d’intérêt chez l’enfant 
un vecteur essentiel de l’épanouissement personnel

 et de l’apprentissage



Sara Boueche

Le style musical Aissaoua, 
profondément enraciné dans la 
culture marocaine, représente bien 
plus qu’une simple expression 
artistique. Cette tradition, à la fois 
spirituelle et musicale, trouve ses 
origines dans la confrérie soufie 
des Aissaoua, fondée au XVIe 
siècle par le cheikh Muhammad 
Ben Aïssa, également connu sous 
le nom de «Cheikh Al-Kamel» (le 
maître parfait).

Origines historiques et 
spirituelles

La confrérie des Aissaoua, établie 
à Meknès, s’est rapidement 
répandue à travers le Maroc et 
au-delà de ses frontières. Son 
fondateur, Muhammad Ben Aïssa, 
était réputé pour ses pouvoirs de 
guérison et sa capacité à entrer 

en transe, des éléments qui sont 
devenus centraux dans la pratique 
de la confrérie. La musique 
Aissaoua s’est développée comme 
un moyen d’atteindre ces états 
altérés de conscience, considérés 
comme une voie d’accès à une 
connexion plus profonde avec le 
divin.

Caractéristiques musicales

Le style Aissaoua se caractérise 
par une combinaison unique 
d’instruments et de techniques 
vocales. Les principaux 
instruments utilisés comprennent:

1. Le ghaita : une sorte de hautbois 
au son puissant et pénétrant

2. Le bendir : un tambour sur 
cadre

3. Le tbel : un grand tambour 
double face

La musique est structurée 
autour de rythmes complexes 
et répétitifs, accompagnés de 
chants en arabe classique ou en 
dialecte marocain. Les paroles, 
souvent des poèmes mystiques 
ou des louanges au Prophète 
Mohammed, sont chantées de 
manière hypnotique, contribuant 
à l’atmosphère transcendante des 
performances.

Fonction sociale et spirituelle

Au-delà de son aspect purement 
musical, l’Aissaoua joue un 
rôle important dans la société 
marocaine. Les cérémonies 
Aissaoua, appelées «lila» 
(nuit), sont souvent organisées 
pour célébrer des événements 
importants ou pour demander 
la guérison. Ces rituels peuvent 
durer toute une nuit et impliquent 

des danses, des chants et parfois 
des actes spectaculaires comme 
marcher sur des braises ou manger 
du verre, censés démontrer la 
protection divine des participants.

Évolution et reconnaissance 
contemporaine

Bien que profondément ancrée 
dans la tradition, la musique 
Aissaoua a su évoluer avec le 
temps. Aujourd’hui, elle est 
reconnue comme un élément 
important du patrimoine culturel 
immatériel du Maroc. Des 
festivals comme le Festival de 
Fès des Musiques Sacrées du 
Monde offrent une plateforme 
pour présenter cette tradition à un 
public international.

Cependant, l’Aissaoua fait 
face à des défis dans le monde 
moderne. La transmission 

des connaissances aux jeunes 

générations et la préservation de 

l’authenticité des pratiques sont 

des préoccupations majeures pour 

les maîtres de cette tradition.

Le style musical Aissaoua 

représente un fascinant mélange 

de spiritualité, d’histoire et d’art. 

Il témoigne de la richesse du 

patrimoine culturel marocain et 

de la capacité de la musique à 

transcender les frontières entre le 

sacré et le profane. Alors que le 

Maroc continue de naviguer entre 

tradition et modernité, l’Aissaoua 

reste un pont vivant entre le passé 

et le présent, offrant un aperçu 

unique de l’âme musicale et 

spirituelle du pays.

Sara Boueche

Cesária Évora, surnommée 
affectueusement «la 
diva aux pieds nus», est 

une figure emblématique de la 
musique capverdienne qui a su 
conquérir un public international 
grâce à sa voix grave et douce. 
Née le 27 août 1941 à Mindelo, 
sur l’île de São Vicente au 
Cap-Vert, elle a grandi dans un 
environnement modeste mais 
imprégné de musique.

Son enfance, marquée par la 
perte précoce de son père et 
les difficultés économiques, a 
profondément influencé son 
parcours artistique. Évora a 
commencé à chanter dès son 
plus jeune âge, s’imprégnant 
des sonorités traditionnelles de 
son île natale. La morna, genre 
musical mélancolique typique du 
Cap-Vert, est devenue son mode 
d’expression privilégié.

Malgré un talent précoce, le 
chemin vers la reconnaissance 
internationale fut long et sinueux 
pour Cesária Évora. Elle a d’abord 
chanté dans les bars de Mindelo, 
gagnant une renommée locale 
mais peinant à percer au-delà des 
frontières de son archipel. Ce n’est 
qu’à l’âge de 47 ans, en 1988, 
qu’elle enregistre son premier 
album à Paris, marquant le début 
de sa carrière internationale.

L’influence de Cesária Évora sur 
la scène musicale mondiale est 
considérable. Elle a popularisé 
la morna auprès d’un public 
international, faisant découvrir 

les richesses culturelles du Cap-
Vert. Sa voix unique, à la fois 
puissante et empreinte de douceur, 
véhiculait une émotion palpable 
qui transcendait les barrières 
linguistiques.

Le parcours d’Évora est jalonné 
de succès et de reconnaissance. 
Son album «Miss Perfumado» 
(1992) marque un tournant 
dans sa carrière, la propulsant 
sur la scène internationale. Elle 
reçoit plusieurs distinctions 
prestigieuses, dont un Grammy 
Award en 2004 pour l’album 
«Voz d’Amor».

La «diva aux pieds nus» a su 
incarner l’âme de son pays natal 
tout en devenant une artiste 
universellement appréciée. Son 
style musical, mêlant morna, 
coladeira et autres rythmes 
capverdiens, a ouvert la voie à de 
nombreux artistes africains sur la 
scène mondiale.

Le style musical La Morna 
: Les racines mélodiques du 

Cap-Vert

Cesária Évora s’est éteinte le 
17 décembre 2011, laissant 
derrière elle un héritage musical 
inestimable. Son parcours 
exceptionnel, de l’enfance 
modeste à Mindelo à la 
reconnaissance internationale, 
témoigne de la puissance de sa 
voix et de l’universalité de son art.

La morna, est un genre musical 
emblématique du Cap-Vert. Ce 
style, caractérisé par ses mélodies 
mélancoliques et ses rythmes 

lents, est profondément ancré 
dans l’histoire et la culture de cet 
archipel africain.

Origine

La morna trouve ses origines au 
XIXe siècle sur l’île de Boa Vista, 
au Cap-Vert. Elle s’est ensuite 
développée et affinée sur l’île 
de Brava, avant de se répandre 
dans tout l’archipel. Ce genre 
musical est né d’un mélange 
d’influences diverses, incluant 
le fado portugais, les chants des 
esclaves africains et les mélodies 
des marins britanniques.

Caractéristiques musicales

La morna se distingue par ses 
tempos lents, ses mélodies 
nostalgiques et ses paroles 
poétiques, souvent chantées 
en créole capverdien. Les 
instruments traditionnellement 
utilisés comprennent la guitare, 
le cavaquinho (petite guitare à 
quatre cordes), le violon et la 
clarinette. Les thèmes abordés 
dans les mornas sont variés, 
allant de l’amour et de la saudade 
(nostalgie) à la vie insulaire et à 
l’émigration.

Éminents interprètes 

1. Bana : Considéré comme le 
«roi de la morna», il a grandement 
contribué à la popularité du genre 
dans les années 1960 et 1970.

2. Ildo Lobo : Chanteur au timbre 
unique, il a été le leader du groupe 
Os Tubarões et a marqué l’histoire 
de la morna.

3. Tito Paris : Guitariste et 

chanteur virtuose, il a modernisé 
la morna tout en restant fidèle à 
ses racines.

4.Paulino Vieira : Musicien 
polyvalent, il a joué un rôle 
crucial dans l’arrangement et la 
production de nombreux albums 
de morna.

5. Teófilo Chantre : Compositeur 
et interprète, il a écrit plusieurs 
mornas célèbres, notamment pour 
Cesária Évora.

6. Lura : Représentante de la 
nouvelle génération, elle mêle 
habilement la morna à d’autres 
styles contemporains.

Évolution et reconnaissance 

Au fil des décennies, la morna a 
évolué, intégrant des influences 

modernes tout en conservant 
son essence. Elle a gagné une 
reconnaissance internationale, 
notamment grâce au succès de 
Cesária Évora dans les années 
1990. En 2019, l’UNESCO 
a inscrit la morna sur la liste 
représentative du patrimoine 
culturel immatériel de l’humanité, 
consacrant ainsi son importance 
culturelle.

La morna demeure aujourd’hui 
un pilier de l’identité culturelle 
capverdienne. Elle continue 
d’inspirer de nouvelles 
générations d’artistes, tant au 
Cap-Vert que dans la diaspora, 
perpétuant ainsi une tradition 
musicale riche et émouvante.

Aissaoua  
L’héritage mystique d’une tradition musicale marocaine 

séculaire

Cesária Évora 
La voix du Cap-Vert qui a conquis le monde
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La touche «Snoop Dogg», 
commentateur vedette 
des JO pour la chaîne 

américaine NBC, a conquis 
ses compatriotes et nombre 
des spectateurs des épreuves 
olympiques. Un beau résultat 
pour le rappeur qui distille 
depuis des mois son approche 
décontractée de l’exercice.

Figure populaire du hip-hop, 
Snoop Dogg est l’un de ceux qui 
donnent une saveur particulière 
aux Olympiades de Paris. NBC, 
diffuseur officiel aux États-Unis, 
a choisi l’artiste pour commenter 
l’événement sportif afin de 
stimuler ses audiences. Mais c’est 
l’ensemble des Jeux qui profitent 
de ses talents de showman. Il 
capitalise sur sa coolitude et fait 
le show depuis l’annonce de sa 
participation aux JO.

Le choix de Snoop Dogg avait 
étonné, mais la star du rap a une 
petite expérience du commentaire 
sportif et des Jeux qu’il a fait 
vivre de façon décalée avec 
l’humoriste Kevin Hart sur NBC 
en 2020. Le média américain a 
donc vu juste : en comparaison 
des années précédentes, les 
spectateurs sont plus nombreux 
devant leurs écrans pour suivre 
les épreuves de Paris 2024.

«Ambassadeur du bonheur»

«Nous avons été agréablement 
surpris par sa popularité, mais il 
ne faut jamais sous-estimer Snoop 
Dogg», a déclaré Molly Solomon, 
productrice exécutive des Jeux 
olympiques pour NBC, rapporte 
la chaîne américaine CNBC (lien 
en anglais). Elle a souligné son 
«merveilleux mélange d’audace 
et de positivité, ainsi que son 
charisme». En résumé, selon 
Molly Solomon, Snoop Dogg est 
un «ambassadeur du bonheur». 
Et Paris s’en rend bien compte.

Depuis le début de l›année 2024, 
où son job estival est devenu 
officiel, il ne fait pas mystère 
de sa capacité à faire monter la 
sauce. Dès le 1er janvier sur 
ses réseaux sociaux, il nous 
souhaitait la bonne année en 
donnant rendez-vous pour l›été. 
Le tout accompagné de la bande-
annonce de sa future émission, 
un miniclip où il danse avec en 
toile de fond la tour Eiffel.

Avec beaucoup d’humour, 
Snoop Dogg a continué à 
nourrir l’attente avec ses cours 
de français dispensés... par sa 
petite-fille Cordoba dans un 
décor rose bonbon. Cordoba 
que l’on a retrouvée à Paris sur 
un cliché où le rappeur lace ses 
chaussures en affirmant ne pas 

oublier ses obligations de grand-
père pendant les Jeux.

Le chanteur américain a aussi 
partagé ses drôles de leçons 
d’étiquette dans l’émission de 
la comédienne et animatrice 
américaine Jennifer Hudson, 
aperçue également dans la 
capitale au début des JO. Tout 
au long de ces derniers mois, le 
rappeur et entrepreneur a aussi 
promu sa ligne de vêtements 
aux couleurs de NBC et de 
l’olympisme.

Enfin, à Paris, Snoop Dogg 
se signale dès son arrivée : il 
prend la pose devant l’hôtel de 
ville. Le cliché est accompagné 
d’un mot-dièse pour suivre 
ses pérégrinations sportives 
: #FollowTheDog. Tout un 
programme.

Peu avant l›ouverture des JO, 
un événement vient étoffer la 
campagne de communication 
réussie de la star américaine : 
l›annonce de sa participation 
au dernier relais de la flamme à 
Saint-Denis le 26 juillet. Dans un 
récent entretien accordé à NBC, 
il soulignait sa fierté d›avoir 
participé à l›événement en étant, 
pendant quelques minutes, «le 
visage et la voix de la paix».

Un sentiment déjà exprimé, avec 
une certaine émotion, sur la toile 
où il a déclaré avoir fait «quelque 
chose aujourd›hui» en postant 
un cliché de lui avec la torche 
olympique.

Snoop s›essaie à toutes les 
disciplines

Avec les athlètes américains 
de la «Team USA», l›équipe 
américaine, Snoop Dogg est très 
vite rentré dans le vif du sujet en 
essayant tout.

Cours d›escrime, de judo ou 
encore de natation avec l›homme 
aux 28 médailles olympiques, 
Michael Phelps, dont l›entraîneur 

Bob Bowman est aussi celui de 
la nouvelle étoile de la natation 
française, Léon Marchand. Le 
chanteur s›est rendu à Lille avec 
l›équipe américaine de basket-
ball et sa star LeBron James.

Supporter numéro 1 des athlètes 
américains, le rappeur est 
omniprésent. Dans les gradins 
du beach-volley, avec une 
superbe vue sur la tour Eiffel, 
ou encore dans le public avec les 
nombreuses stars, le 28 juillet, 
pour assister aux prouesses de 
Simone Biles.

Avec ses coéquipières, la 
gymnaste américaine le repère. 
C’est alors le début d’une 
chorégraphie à distance entre 
les athlètes américaines et le 
rappeur. Les images de cette 
danse improvisée sont devenues 
virales.

Dans son rôle de commentateur, 
l’artiste ne passe pas non plus 
inaperçu. Les analyses décalées, 
mais pertinentes, de Snoop Dogg 
lors des épreuves de badminton 
ou sur le rugby à 7, notamment 
sur les déplacements du Français 
Antoine Dupont assimilé à un 
joueur de football américain, 
retiennent l’attention.

Ses talents d›ambianceur valent 
au rappeur d›attirer encore un 
nouveau public. L›artiste a repris 
sur son compte X un tweet qui l›a 
fait beaucoup rire. Le message de 
l›internaute soulignait combien 
sa mère appréciait de le suivre 
durant les Jeux. L›auteur du 
tweet, Josh, affirme avoir alors 
rappelé à sa mère qu›elle l›avait 
grondé pour avoir acheté un CD 
de Snoop Dogg.

Le 3 août dernier, c›est sa panoplie 
de parfait cavalier qui lui a valu 
un post sur le compte officiel des 
JO sur X, accompagné de deux 
mots : «Snoop Horse». Et pour 
cause, les organisateurs des JO 
connaissent l›intérêt de Snoop 

Dogg pour le dressage et pour un 
cheval en particulier.

Depuis Tokyo, le rappeur est fan 
de Suppenkasper, alias «Mopsie», 
le cheval du champion olympique 
américain Steffen Peters en dépit 
du fait que les chevaux effraient 
le chanteur. Contrairement à 
l›écrivaine américaine Martha 
Stewart, son amie. L›autrice les 
adore, raison pour laquelle il lui a 
demandé de l›accompagner pour 
la compétition de dressage. Un 
mot qu›il s›est d›ailleurs exercé 
à prononcer en français.

Rencontrer son équidé préféré 
est une perspective qui réjouit 
Snoop Dogg depuis l›annonce 
de sa collaboration avec NBC. Il 
avait confié dans l›émission du 
présentateur américain Jimmy 
Fallon qu›il aimait voir Mopsi 
«danser» et appréciait son «crip-
walk» (forme de danse hip-hop à 
l›histoire mouvementée).

Une bonne recrue pour le 
tourisme français

Au château de Versailles, qui a 
accueilli les épreuves équestres, 
ou devant La Joconde au Louvre, 
le rappeur fait même figure de 

recrue idéale pour l›Office de 
tourisme pour promouvoir le 
patrimoine culturel de la capitale 
française et de ses environs. Cet 
amoureux de Paris pose avec la 
tour Eiffel dès qu›il peut.

Snoop Dogg se laisse même 
initier à la «French cuisine» 
par l›autrice de livres culinaires 
Martha Stewart. Dans l›extrait 
posté sur les réseaux sociaux, on 
peut constater que les escargots de 
Bourgogne ne l›ont pas conquis. 
Les lardons ont davantage la cote 
avec le rappeur toujours aussi 
franc du collier quand il s›agit de 
donner son avis.

«Ils ont investi dans le fait que 
je sois moi», résumait Snoop 
Dog dans les colonnes du 
journal américain The New York 
Times. Un investissement qui 
fait l’unanimité au point qu’ils 
sont nombreux à s’intéresser 
désormais à son cachet de 
consultant iconoclaste. Le 
rappeur, lui, s’amuse. D’autant 
qu’enfant, il regardait les JO 
et n’aurait «jamais» imaginé, 
confiait-il à NBC, vivre une telle 
expérience, y compris «dans ses 
rêves les plus fous».

Comment le rappeur Snoop Dogg donne du swag aux Jeux 
de Paris 2024
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En 2003, à seulement 19 ans, 
Sofia Essaïdi est révélée par la 
troisième édition de la ‘’Star 
Academy’’. Mais vingt ans plus 
tard, après avoir excellé dans la 
comédie musicale ‘’Cléopâtre’’, 
l’artiste s’est progressivement 
éloignée de la musique, et l’a 
abandonnée au profit d’une car-
rière bien plus prolifique. Nou-
velle poule aux oeufs d’or de 
TF1, elle entame un nouveau 
tournant dans sa carrière à 40 
ans.
Mardi 6 août 2024, la chanteuse 
et actrice Sofia Essaïdi : l’an-
cienne demi-finaliste de la Star 
Academy, grande favorite de la 
saison 3 mais éliminée à la sur-
prise générale par Élodie Frégé, 
passe le cap des 40 ans. Voilà 
déjà vingt-et-un ans que l’artiste 
a été révélée par le télé-crochet 
de TF1, qui s’apprête à faire par 
ailleurs son grand retour à l’au-
tomne prochain, toujours avec 
Michael Goldman à la direction 
et Karima Charni et Nikos Alia-

gas à la co-animation.
Lorsqu’elle postule à la Star 
Academy, Sofia Essaïdi n’est 
en France que depuis quelques 
mois. Arrivée tout droit du 
Maroc pour suivre des études 
d’économie, c’est finalement 
vers une carrière artistique que 
la jeune femme va se diriger, 
en étant notamment repérée par 
Kamel Ouali, son professeur de 
danse et chorégraphe de Dam-
marie-les-Lys.
Mais si Sofia a longtemps fait 
carrière dans la musique, elle 
s›en est progressivement éloi-
gnée au fil des années. Depuis 
quelques temps, c›est dans la co-
médie, et plus particulièrement 
les minis-séries historiques, 
qu›elle brille et fait parler d›elle. 
Un virage à 180 degrés, qui 
rappelle celui pris par d›autres 
chanteuses, telles que Lorie Pes-
ter, Camélia Jordana ou encore 
Nolwenn Leroy, qui sera juste-
ment à retrouver dans quelques 
semaines sur TF1, héroïne de 

la mini-série fantastique Brocé-
liande.
Sofia Essaïdi, une chanteuse 
malheureuse
Comme elle l›avait confié au 
magazine La Gazette Mag en 
2023, le basculement profes-
sionnel qu›elle a opéré s›est ré-
vélé salvateur à bien des égards 
pour Sofia Essaïdi. Celle qui 
avait excellé en 2007 dans la co-
médie musicale de Kamel Ouali 
Cléopâtre a assuré avoir ‹›gagné 

en énergie positive›› grâce à 
cette nouvelle carrière entamée 
à 30 ans et qui s›est confirmée 
ces dernières années. ‹›J›ai pris 
un coach pour travailler, être 
légitime, et j›ai décroché des 
rôles de plus en plus intéressants 
qui me correspondaient. C›est à 
ce moment-là que j›ai vraiment 
compris que j›avais trouvé ma 
place, et que j›étais sur mon 
chemin››, avait expliqué la fi-
naliste de la saison 1 de Danse 

avec les stars, qui avait fait ses 
armes dans les années 2010 sur 
France 2, dans la série de télé-
films Aïcha, de et avec Yamina 
Benguigui.
Au fil des années, Sofia Essaïdi 
enchaîne les propositions et les 
rôles secondaires, avant d›être 
mise en lumière par les minis-
séries historiques de TF1 et de 
France 2. Après avoir donné la 
réplique à Frédéric Diefenthal 
pour France 3 dans Meurtres en 
Auvergne, elle obtient un rôle 
secondaire dans la mini-série 
Insoupçonnable sur TF1, dans 
laquelle elle collabore avec 
Claire Keim et Emmanuelle Sei-
gner. Elle rejoint ensuite Marc 
Lavoine, sur France 2, et occupe 
l›un des rôles principaux de la 
série Kepler(s). Mais c›est la 
mini-série La promesse, qui, en 
2021, ouvrira la voie à une en-
tente cordiale avec TF1, fruit de 
nombreuses nouvelles collabo-
rations toutes aussi fructueuses 
les unes que les autres.

Près de trois ans après leur in-
terview choc accordée à Oprah 
Winfrey, Meghan Markle et le 
prince Harry se sont de nouveau 
mis à nu dans l’émission CBS 
with Jane Pauley dimanche 4 
août 2024. Désormais installés 
à Montecito en Californie, les 
parents d’Archie et Lilibet sont 
très investis dans la lutte contre 
le cyberharcèlement des enfants 
avec leur fondation Archewell.
«Nous disions toujours qu’autre-
fois, si vos enfants vivaient sous 
votre toit, vous saviez ce qu’ils 
faisaient. Au moins, ils étaient en 

sécurité, n’est-ce pas ?», a lancé 
le prince Harry, avant d’ajouter 
: «Aujourd’hui, ils peuvent se 
trouver dans la pièce voisine, sur 
une tablette ou un téléphone, et 
s’aventurer dans ces terriers de 
lapin. Et avant que vous ne vous 
en rendiez compte, dans les 24 
heures qui suivent, ils peuvent 
mettre fin à leurs jours».
Plus globalement, ils souhaitent 
qu’il y ait davantage de sécurité 
sur les réseaux sociaux. Mais 
cette interview est jugée comme 
«hypocrite» par l’expert royal 
Richard Fitzwilliams. C’est ce 

que l’on apprend dans le Daily 
Mail. Il a notamment évoqué 
d’éventuels liens entre le couple 
et l’entrepreneur Christopher 
Bouzy, qui est allé jusqu’à décla-
rer que Kate Middleton vieillis-
sait aussi vite qu’une «banane». 
«Christopher avait déjà lancé 
des attaques personnelles contre 
Kate, William, le roi Charles et 
la reine Camilla, y compris des 
commentaires sur leur appa-
rence, écrivant une fois que le 
prince de Galles ‘ressemble à 
une marionnette chauve’», ap-
prend-on également.

Zac Efron l’a échappé 
belle. Après sa récente 
noyade à Ibiza, surve-

nue le vendredi 2 août 2024, le 
comédien va mieux. Ce lundi 5 
août, TMZ détaille les circons-
tances de cet accident qui aurait 
pu lui coûter la vie.

L’été avait pourtant bien com-
mencé pour Zac Efron. Le 28 
juin dernier, Netflix dévoilait 
sa dernière comédie, Les Des-
sous de la famille, avec Nicole 
Kidman, Joey King et l’ancien 
acteur des écuries Disney. Après 
en avoir assuré la promotion 
avec ses partenaires à l’écran, 
l’acteur américain a décidé de 
venir en Europe pour se repo-
ser et passer du bon temps en 
famille. Aperçu à Paris lors de 
la cérémonie d’ouverture des 

JO 2024, l’ancien compagnon 
de Vanessa Hudgens a déserté la 
Capitale pour la chaleur d’Ibiza. 
Au programme : des journées à 
la piscine, à la plage en compa-
gnie de quelques amis proches. 
Malheureusement, le séjour du 

comédien a tourné à la catas-
trophe.

Comme l’a rapporté TMZ, le 2 
août dernier, l’acteur de 36 ans 
a été hospitalisé d’urgence après 
un accident survenu dans la pis-

cine de la villa dans laquelle il 
a élu domicile. Un représentant 
de l›ancienne vedette de High 
School Musical a déclaré au 
média que «Zac a été emmené 
à l’hôpital par mesure de pré-
caution», après un «incident de 
natation mineur» survenu dans 
la matinée.

Zac Efron hospitalisé : les dé-
tails de sa noyade dévoilés

Ce lundi 5 août, TMZ a donné 
plus amples détails au sujet 
de cette noyade. D›après une 
source proche de la star. Zac 
Efron aurait «plongé dans l›eau 
et a heurté le sol de la piscine», 
avant d›ingérer «une grande 
quantité d›eau dans ses pou-
mons». L›acteur de 17 ans en-
core aurait été retrouvé en «état 
de détresse» et «semi-conscient» 

dans la piscine de sa maison de 
vacances par deux personnes qui 
travaillent dans l›immense mai-
son. L›acteur était «étourdi» en 
sortant de l›eau et il a immédia-
tement été conduit à l›hôpital par 
mesure de sureté.

Le comédien a réalisé un scan-
ner à rayons X pour s›assurer 
qu›il n›avait plus d›eau dans 
ses poumons. Quelques heures 
après sa courte hospitalisation, 
Zac Efron partageait une photo 
de lui, torse-nu, en pleine séance 
de sport. «Heureux et en bonne 
santé. Merci pour tous vos mes-
sages», écrivait-il en légende de 
sa photo partagée dans une Story 
Instagram. Tout est bien qui finit 
bien.

Zac Efron dans un « état de détresse » 
les détails de son accident à Ibiza dévoilés

Sofia Essaïdi 
 pourquoi l’ancienne candidate de la Star Academy 

a arrêté la musique...

Meghan Markle et Harry, leur crédibilité en prend un coup



Imane Khelif, boxeuse 
algérienne de renom, incarne 
le triomphe de la persévérance 

face à l’adversité. Son parcours, qui 
l’a menée des rues poussiéreuses 
d’un village reculé aux rings 
olympiques, est un témoignage 
poignant de détermination et de 
résilience.
Née dans une famille pauvre à 
Aïn Sidi Ali, un petit village de la 
wilaya de Tiaret, Imane a connu 
une enfance marquée par les 
privations. Ses parents, originaires 
de Laghouat, s’étaient établis 
dans cette région isolée, où les 
opportunités étaient rares et les 
défis quotidiens.
Un combat sur deux fronts
Dès son plus jeune âge, Imane 
a dû contribuer aux revenus 
familiaux. Elle vendait du pain 
dans les rues et ramassait de la 
vaisselle en plastique et du cuivre 
pour les revendre. Ces activités 
lui permettaient non seulement 
d’aider sa famille, mais aussi de 
financer ses déplacements vers la 
salle d’entraînement, située loin de 

son village. Sa famille, malgré tout 
son soutien moral, ne pouvait pas 
lui fournir l’argent nécessaire pour 
poursuivre son rêve sportif.
Cette enfance difficile, loin d’abattre 
Imane, a forgé son caractère. Les 
épreuves qu’elle a traversées ont 
nourri sa détermination et lui 
ont donné un mental d’acier, des 
qualités essentielles pour une 
boxeuse de haut niveau. Chaque 
coup porté sur le ring est devenu le 
reflet de sa lutte contre la pauvreté 
et les obstacles de la vie.
Un torrent de haine 
Depuis le début des Jeux 
Olympique de Paris 2024, Khelif 
s’est retrouvée, malgré elle, au 
cœur d’une tempête médiatique, 
victime d’une vague de messages 
haineux sur les réseaux sociaux. 
Ces attaques concernant son genre 
remettent en question sa légitimité 
d’admission dans la compétition de 
boxe féminine. Des personnalités 
politiques et artistiques se sont 
jointes à cette vindicte, amplifiant 
la portée de ces messages néfastes.
La résilience comme arme
Face à cette adversité, Imane 
Khelif fait preuve d’une résilience 

remarquable. Elle continue de 
s’entraîner, de concourir et de porter 
haut les couleurs de son pays, tout 
en dénonçant les injustices dont 
elle est victime.
La boxeuse aux gants d’or
L’ascension d’Imane Khelif dans 
le monde de la boxe est rien de 
moins qu’extraordinaire. Son 
parcours aux Jeux Olympiques 
de Paris 2024 représente bien 
plus qu’une simple qualification 
sportive. C’est une revanche sur 
la vie, une démonstration éclatante 
que la volonté peut triompher des 
circonstances les plus défavorables.
Aujourd’hui, alors qu’elle se 
prépare pour son ultime combat, 
Imane Khelif porte avec elle les 
espoirs de tous ceux qui, comme 
elle, sont nés dans des conditions 
difficiles. Son histoire est un 
rappel puissant que le talent et la 
persévérance peuvent émerger des 
endroits les plus inattendus, et que 
le succès n’est pas réservé à ceux 
qui sont nés dans l’aisance. Le 
parcours d’Imane Khelif , nous 
rappelle surtout que derrière chaque 
athlète se cache une histoire unique 
de sacrifice et de détermination.

Le président du Comité 
olympique italien, Giovanni 
Malago, a fait de graves 

révélations à propos de la polémique 
Imane Khelif. Il a accusé ouvertement 
la Fédération internationale de boxe.
Imane Khelif s’est qualifiée pour 
la finale de la boxe dans les Jeux 
Olympique Paris-2024 et se file 
droit vers la médaille d’or. Mais ses 

bonnes performances n’ont pas suffi 
pour éteindre la polémique.
Victime d’une cabale médiatique 
féroce et malsaine, le nom d’Imane 
Khelif est devenu « trend » sur les 
réseaux sociaux et Google. C’est 
au tour du président du Comité 
olympique italien de prendre la 
parole. Le moins que l’on puisse 
dire, c’est qu’il a fait de graves 

révélations qui ne font qu’alimenter 
la polémique.
« L’IBA veut politiser l’affaire », 
dénonce Giovanni Malago
Giovanni Malago vient de jeter un 
pavé dans la mare. En effet, il révèle 
ce qui s’est passé avant le combat 
d’Imane Khelif face à l’Italienne 
Angela Carini. Il accuse ouvertement 
la Fédération internationale de boxe 

de vouloir politiser l’affaire.
« Angela Carini m’a confié qu’elle 
a subi des pressions de la part de la 
Fédération internationale de boxe 
pour ne pas aller au bout de son 
combat face à Imane Khelif. Son 
abandon a été politisé », révèle-t-
il, dans une déclaration aux médias 
italiens. Des propos qui prouvent 
que l’acharnement contre Imane 

Khelif est bel et bien prémédité.
Une autre preuve à l’appui pour 
le Comité olympique algérien 
pour porter plainte contre l’IBA, 
qui a diffamé notre championne 
à maintes reprises mais aussi la 
veille de chaque important combat. 
Une association illégale et non 
reconnue par le Comité international 
olympique.

Les supporters algériens 
se sont particulièrement 
distingués lors des différentes 

épreuves des Jeux olympiques 2024, 
démontrant par leur ferveur et leur 
passion, un soutien indéfectible 
aux 46 athlètes de la délégation 
algérienne à Paris.
Dès les premières compétitions, les 
fans algériens ont marqué de leur 
empreinte les tribunes des différentes 
installations olympiques des jeux. 
Drapés dans les couleurs vert, blanc 
et rouge du drapeau national, ils ont 
su se faire entendre avec leurs chants 
et leurs encouragements, créant une 
atmosphère unique et électrique.
Le son des youyous et les «One, Two, 
Three Viva l’Algérie» résonnent 
dans les stades, ajoutant une touche 

de chaleur et de convivialité à ces 
moments de compétition intense.
La délégation algérienne, bien que 
petite en nombre (46 athlètes), a 
reçu un soutien massif de la part de 
la communauté algérienne à Paris, 
très présente en France. Les athlètes 
algériens, conscients de cette énergie 
positive, ont exprimé leur gratitude 
à plusieurs reprises, reconnaissant 
que cet encouragement leur a donné 
la force de se dépasser.
Des moments particulièrement 
émouvants ont été observés lors 
des combats de boxe féminine, 
où la pugiliste algérienne Imane 
Khelif, a été accueillie par une 
ovation tonitruante des supporters 
algériens, visiblement émus et 
fiers d’encourager la championne 

algérienne.
Khelif, les larmes aux yeux, a 
chaudement remercié ses supporters 
à l’issue de sa qualification 
historique en finale de la catégorie 
(66 kg): «Sentir cette chaleur et 
ce soutien est indescriptible. Nos 
supporters nous donnent des ailes».
Venu soutenir la boxeuse algérienne 
au stade de Roland-Garros, Sofiane 
(38 ans) a indiqué à l’APS qu’il 
suivait le parcours Khelif depuis le 
début des JO, soulignant que ses 
succès lui procuraient tellement 
de fierté, qu’il envisageait déjà 
d’assister à la finale vendredi.
«C’est tellement beau de voir une 
salle remplie de drapeaux algériens 
avec un public en fusion avec notre 
championne. Je suis tellement 

fière d’être algérien et de vivre 
des sensations aussi fortes grâce 
à nos athlètes. Vive Khelif et vive 
l’Algérie», a-t-il déclaré.
De son côté, Kahina (45 ans) a 
indiqué que les performances de 
Khelif aux JO 2024, lui rappelait 
les médailles d’or olympiques de 
Hassiba Boulmerka et Noureddine 
Morceli dans les années 1990.
«J’espère qu’elle va gagner la 
médaille d’or à Paris. Elle est 
tellement courageuse et dominatrice 
sur le ring, qu’aucune adversaire ne 
pourra lui résister», a-t-elle assuré.
La communauté nationale à 
Paris a également organisé 
plusieurs événements en marge des 
compétitions, créant des espaces 
de rencontre et de partage pour les 

fans et les familles des athlètes. Des 
stands de cuisine traditionnelle, 
des concerts et des expositions 
culturelles ont permis de mettre 
en avant la richesse de la culture 
algérienne, ajoutant une dimension 
supplémentaire à l’expérience 
olympique.
Malgré la distance et les défis, les 
supporters algériens ont prouvé 
qu’ils pouvaient créer une ambiance 
de fête et de soutien pour leurs 
champions. Leur présence vibrante 
et leur passion pour le sport ont fait 
des Jeux Olympiques de Paris 2024 
une expérience mémorable, non 
seulement pour les athlètes, mais 
aussi pour tous ceux qui ont eu la 
chance de partager ces moments 
uniques.
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D’une vie misérable à la gloire olympique 
L’ascension remarquable d’Imane Khelif, 

la boxeuse aux gants d’or

Imane KhelIf :

Le président du Comité olympique italien 
dénonce une politisation de l’affaire

JO-2024:

Les supporters algériens créent une ambiance particulière à Paris
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